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DESDE HOY HASTA EL MARTES

LA POLICIA DE
ALBACETE EN
UELGA DE CELO

ICUMPLIMIENTO RIGUROSO DE LA LEGALIDAD 
iCASIONARA LENTITUD Y RETRASOS

Los funcionarios de Albacete del Cuerpo Superior de Policía decidieron 
lerunánimemente sumarse a la huelga de celo convocada a nivel nacional • 
mi Sindical o Profesional de Policía y que se prolongará desde hoy hasta el

^29,en que se llevará a cabo urra huelga total, si bien cubriendo los servi-

as

Lahuelga que da comienzo hoy consistirá, entre otras cosas, en llevarhas- 
m|elmáxinio grado-la aplicación de la legislación y el reglamento, lo que su- 

JlMuna mayor lentitud burocrática y también mayores trabas para losciu- 
■feosque tengan que cumplimentar algún trámite.
Htoapecto de la huelga de celo será la falta total de iniciativa por parte 
B^bncionanos del cuerpo, lo que no implica la pasividad en caso de tener' 
wito'enir ante la comisión de un delito.

(PASA A LA PAGINA 16)

HASTA AHORA

LA HUELGA DE LOS
PARADOS, SIN APOYO
• EL ALCALDE SE ABSTIENE. SI NO SE GARANTIZA GRAN AFLUENCIA

SOLO EL IVL C. ESTA DISPUESTO

SE HUNDIO 
LA POSADA 
DE BARRAX

(PAGINA 3)
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■GOBERNADOR CIVIL VISITO AYER DETENIDAMENTE CHINCHILLA 

m LLEVAR AL MINISTRO DE 
^TURA A LA HISTORICA CIUDAD

fililí 

alH

^<k^^^ ^^ ^^^^^^^ ^^ ciudad, seguidos del directorprovin- 
^’'‘>^ en ¡a plaza de Chinchilla ante los típicos cañones.

(PAGINA 6)

SE TEMIO QUE UNOS 
JOVENES HUBIERAN 
QUEDADO 
SEPULTADOS
BAJO LOS 
ESCOMBROS

BARRÁX (F. G. B.).— La 
posada de Íá, Iglesia, en la ca
lle BenjamínX^alencia esqui
na a la Plaza Hayor, y la casa 
contigua númefp 3 de la cita
da calle, sufrieran un hundi
miento parcial ¿jue, aunque 
aparatoso por su5 céntrica si
tuación, no dio lugar a ningún 
percance personal.

La gran cantidad de escom
bros dejó cortada la calle y un 
sector del pueblo quedó pri
vado esa noche, desde las 
ocho de la tarde que ocurrió, 
de luz eléctrica y teléfono, de
bido a los postes derribados.

Actualmente no funciona 
la posada y está ausente la 
única persona que la habita; 
no así la casa inmediata en la 
que vivía un matrimonio'que 
ha tenido que ser desalojado, 
siendo trasladado el mobilia
rio ante el peligro que ofrece 
el resto de la vivienda.

La eficaz acción de la 
Guardia Civil de este Puesto 
y la colaboración del vecinda
rio, hicieron posible un rápi
do movimiento de los escom
bros, disipándose así los te
mores de que alguna persona 
hubiera quedado sepultada 
entre los mismos, dado que 
hasta esos momentos habían 
circulado por dichas inmedia
ciones grupos de jóvenes hd- 
cia la discoteca próxima.

DIAS A LOS PARADOS
Y SUS FAMILIARES»

EL PCE RESUELTO:
«NO QUEDA MAS RECURSO QUE 

LA MOVILIZACION OBRERA»
(PAGINA 5)

OBJETORES DE CONCIENCIA
ANTE LA CAJA DE RECLUTA
Y EL GOBIERNO MILITAR

ef

ENTREGARON UN DOCUMENTO 
PARA EL GOBERNADOR CIVIL

(PAGINA 7)

AYUDA A LOS HIJOS DE LA FAMILIA 
DESAHUCIADA EN MINAYA

’^'^GONZOSA PROPAGANDA DE ANTICONCEPTIVOS

^ttlMNAS DEL INSTITUTO «BACHILLER 

WO» LA CONSIDERAN UN INSULTO
| 1 * EN EL CENTRO HAY NIÑOS DE TRECE AÑOS

S^^’^ACHOS, AL NEGARSE LA DIRECTIVA 

hínJ’^'^RLAS, HAN ARRANCADO LAS HOJAS 
l^^OS OCASIONES

tos SEIS NINOS
EN SITUACION
DE ABANDONO

(PAGINA 7)

(PAGINA 7)

EL PCE, REALISTA ANTE LA UNIVERSIDAD DE CASTILLA-MANCHA

NO PARTICIPARA EN NINGUNA COMISION
HASTA QUE NO SE ACLARE:

— MODELO DE UNIVERSIDAD A IMPLANTAR
— FINANCIACION DE LA CONSTRUCCION Y SU MANTENIMIENTO 

(PAGINA 8)
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FALLECIMIENTO

B

Murió en esta capital Gervasia Gómez Descalzo. Era esposa 
de Antonio García-Gutiérrez González, y madre de las religio
sas Mercedes, Elcónida y Josefina y de las maestras nacionales 
Rosario. Antonia, María Llanos, María Pilar y Adela.

NACIMIENTOS

José Manuel Mercader Martínez, hijo de José Mariano y M.

AGASAJO AL ALBACETE BALOMPIE

Con motivo de la brillante campaña que venía desarrollando 
el Albacete Balompié, el "Bar los Corales" ofreció un agasajo a 
directiva y jugadores del Club, haciendo los honores el propie
tario, Teófilo Villodre.

Jesús Serrano Molina, hijo de Rafael y Cecilia.
Adrián Peñarrubia Martínez, hijo de Adrián “Elias y M. Jo

sefa.
José Manuel García Esteban, hijo de José y M. Llanos.
José Angel Muñoz González, hijo de Gabriel y Rogelia.
Juan Francisco Argandoña Sanz, hijo de Juan'Francisco y 

Antonia Rosario.

SANTORAL

PARA HOY:

Alejandro. Romano y Flora.

FARMACIAS

PASTOS
En Bienservida se hacía una ofert¿t a ganaderos, en una zona 

de abundante lentcsquina, para 250 ovejas y 150 cabras, por el 
precio de 40.000 pesetas anuales.

PARA HOY;

TRENES
DIRECCION LÉVANTE-CATALUÑA

RUEDA GUIZAN (antes SOLARES), OctavioCuariJ 
17 (esquina ROSARIO) y FE CARRASCO, Teniente RiJ 
(Barrio Pedro Lamata). ' S

NUEVO DELEGADO SINDICAL. EN ALMANSA

Tomó posesión del cargo de delegado comarcal de Almansa, 
Diego Calatayud Toledo. El acto fue presidido por los delega
dos provinciales de Sindicatos y de Trabajo, señores Márquez 
Argüelles y Holgado Valcárcel.

RADIO JUVENTUD INICIA LA “CAMPAÑA DE 
NAVIDAD”

La emisora Radio Juventud inició un espacio dedicado a 
conseguir fondos para la “Campaña de Navidad y Reyes de los 
Humildes". Uno de los primeros artículos que iban a ser subas
tados era uña cuartilla con un autógrafo de Gregorio Marañón 
Posadillo.

Expreso Sevilla-Barcelona 1,52 - 2,02. Expreso Madrid- 
Cartagena 3,47 - 4,05. Expr. Madnd-Valencia 4,04-4,24. Expr. 
Madnd-Alicante 4,04 - 4,35. Expr. Málaga-Barcelona 5,12 - 
5,27. Tranvía Albacete-Valencia-Alicante 7,27. Automotor AJ- 
bacete-Murcia 8,20. Tranvía Alcázar-Valencia 8,51 - 8,54. Inter 
City Madnd-Valencia 9,44 - 9,46. Electrotren Sevilla-Málaga a 
Barcelona 14,06 y 14,08. Rápido Madrid-Alicante 14,01 -14,21. 
Rápido Madrid-Cartagena 14,01 -14,38. Inter City Madhd-Va- 
lencia 14,44 -14,46. Talgo Madrid-Alicante 18,23 - 18,25. Talgo 
Madrid-Cartagena 18,46 - 18,48. Inter City Madrid-Castellón 
19,14 -19,16, Tranvía Alcázar-Valencia-Alicante 20.01 - 20-04. 
Inter City Madrid-Valencia 21,14 - 21,16. Expreso Almería- 
Barcelona 31.34 - 21,44.

DIRECCION MADRID-ANDALUCIA

Un mes

LAVOZDE-ALBACETE
DIARIO INDEPENDIENTE

Año XXX - Depósito Legal: Albacete - 7 - 1958 
Redacción. Admistración y Talleres: 

Gabriel Ciscar. 34 - Teléfonos: 22 60 50 y 22 60 54 
TELEX; 29668 LVAN

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Seis meses 
Un año ...

1.000
3.000
6.000

12.000

pesetas, 
pesetas 
pesetas 
pesetas

Dinjase a nuestra Admistraeión indicando forma de pago. Giro pos
tal. transferencia, talón bancario o recibo a domicilio-'

Expreso Barcelona-Málaga 0,53 - 1,08. Expreso Barcelona- 
Sevilla 2,51 - 3,01. Expreso Alicante-Valencia a Madrid 2,40 - 
3,15. Expreso Cartagena-Madrid 3,24 - 3,49. Expreso Barcelo- 
na-Almería 7,15 - 7.27. Inter City Valencia-Madrid 7,55 - 7,57. 
Tranvía Valencia-Alcázar-Madrid 9,49 - 9,52. Electrotren Bar
celona a Sevilla-Málaga 13,04 - 13,06. Rápido Cartagena-Ali- 
cante a Madrid 12,52 -13,12. Inter City Castellón-Madrid 13,53 
-13,55. Talgo Alicante-Madrid 17,45 - 17.47. Inter City Valcn- 
cia-Madrid 18.23 - 18,25. Talgo Cartagena-Madrid 18,41 - 
18.43. Tranvía Valencia-Alcázar 19,44 - 19,46. Inter City Va
lencia-Madrid 20,23 - 20,25. Automotor de Murcia 21.43» Tran
vía de Valencia-Alicante 22.29.

TELEFONOS URGENTES

PARQUE DE BOMBEROS .................
POLICIA GUBERNATIVA .................
POLICIA NACIONAL .............. . ..........
POLICIA MUNICIPAL ..........................
GUARDIA CIVIL ...................................
CASA DE SOCORRO ............................
CRUZ ROJA AMBULANCIA ............
AMBULATORIO (URGENCIAS) ....
RESIDENCIA SANITARIA .................
ESTACION DE FERROCARRIL .....
ESTACION DE AUTOBUSES . ............
TELEGRAFOS .........................................
OFICINA RECLAMACION PRECIOS

PARADAS DE TAXIS
PLAZA DE FATIMA ... 
AVENIDA DE ESPAÑA 
ALTOZANO ..................  
ESTACION VIEJA .......  
ESTACION NUEVA ....

21x1 
22.1.13 
223! 
22 d 
22 d 
22 .d 
22 .d 
22 2ll 
22 «j 
21201 
lid 
22211 
22521

22®
221
2111
2112
21.12
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AOROSIOUKO

NO CORRAS RIESGOS 
¡ASEGURATE! 

POR MEDIO DEL SEGURO AGRARIO COMBINADO

he 
Fo 
pe

YA PUEDES CONTRATAR EL

SEGURO INTEGRAL DE CEREALES DE INVIERNO EN SECANO
ESTE SEGURO PUEDES CONTRATARLO POR LAS OPCIONES SIGUIENTES:

A) RENDIMIENTO GARANTIZADO DEL 80%
B) RENDIMIENTO GARANTIZADO DEL 60%

LA SUSCRIPCION DE AMBAS OPCIONES FINALIZA EL 31 DE ENERO DE 1.984

NOTA DE INTERES:NO se concederán por la administración beneficios especiales por los daños CATASTRO^’^g^. 
QUE puedan acaecer EN LAS PRODUCCIONES OBJETO DE ESTE SEGURO. ES CONDICION INDISPENSABLE LA SUSCRIPCION Dfc to' ^g 
GURO. PARA AQUELLOS AGRICULTORES QUE DESEEN ACOGERSE A LOS CREDITOS QUE PARA LA ADQUISICION DE FERTILI^N^^s 
MILLAS CERTIFICADAS Y HERBICIDAS SE ARBITREN, BIEN DIRECTAMENTE POR ELSENPA. 0 MEDIANTE CONCIERTOS CON INSTHUGi 
FINANCIERAS PUBLICAS O PRIVADAS.

CONTINUAREMOS INFORMANDO
DE OTROS SEGUROS AGRARIOS

DIRIGETE^ A TU AGENTE DE SEGUROS O ENTIDAD ASEGURADORA 
Es un consejo de la Agrupación Española de Entidades Aseguradoras 

de los Seguros Agrarios Combinados, S.A. (AGROSEGUROJ

M.C.D.2022
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Oxido y desvelo

CAMBIO DE TONO
Anudar y desanudar: he aquí una costumbre y una nece

dad vital. En todos los órdenes, incluido el político. Un co- 
lunmista madrileño preguntaba por los deprimidos. De he
cho decía, no se pueden mantener relaciones continuadas 
con casi nadie a causa de esa maldita interrupción del tono 
que arruga a los espíritus. Aparte de que los espíritus no 
pueden arrugarse, pienso yo, tampoco deja de llevar razón 
el periodista.

Los tiempos de la depresión son los tiempos de la anuda- 
ción excesiva. Forjamos, intercambiamos, complicamos, 
tecnificamos. Conviene ir pensando de desanudar, en ir li
berándonos de compromisos, en dejar de saludar a quien 
nos contesta de mala gana, en no preocupamos más que de 
lo importante, en dejar lo accesorio «ad calendas graecas». 
El escenario que es la vida pública, la vida social, necesita de 
cuando en cuando un cambio de tramoya, porque aunque 
los actores suelen ser los mismos, las interpretaciones difie
ren y cambian.

La interrupción del tono, el cambio de comportamiento, 
es una evidencia hoy. Se encuentra al amigo feliz y pasado 
mañana se le halla infeliz; te cuenta sus penas y sus alegrías. 
Tú también se las cuentas. Pero no coinciden, no siempre 
coincide casi nada. No sfempre se anudan y desanudan al 
mismo tiempo las experiencias y los compromisos. No siem
pre.

¿Porqué esa variabilidad tonal? Porque la agresión vie
ne de muchas formas y desde fuera. Se está sujeto a la com
plejidad de los demás, y no podemos eludiría. Como aboga- 
doséqué número de pequeños dramas suspenden el ánimo 

«denuestros semejantes. Y ño puede minimizarse la preocu- 
i^pación de los demás, .porque para ellos es fundamental. El 
afermo piensa que sólo él está enfermo, y el médico sabe 

Hijuelos enfermos somos todos. El que acude a una consulta 
jurídica piensa que su situación es única, y el abogado sabe 
que el derecho es cada día más arduo y complejo, pero que 

.•«élestá, como medio de aspiración hacia la Justicia, la uti
lidad y la necesidad de su ejercicio. Solo son dos ejemplos, 
quepueden hacerse más explícitos y más generales.

En un cuento de la Sagan, el personaje que rememora 
una convalecencia en Italia, pretende desanudar los lazos ci
vilizadores. No lo conseguirá. Pero al menos se libera por la 
«vocación, que es una de las formas de salvación. Hay quie
nes vuelven al orientalismo, porque ven en lo oriental la paz 
ydsosiego. Lo que nos falta a nosotros.

Ramón BELLO BAÑÓN

B Alabé ayer a un Magistrado que pronunció una sugestiva 
Iwnferencia en la Audiencia Territorial. Vi y escuché des- 
iPnesaotro Magistrado en televisión, en algo así como si yo 
1 “«va presidente o si yo fuera elocuente. No es la primera 
pique el señor Carretero va hacia las cámaras. No es la pri- 
| «ra vez que TVE cae en el mal gusto.

R. B.
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la apertura del nuevo Hospital de la 
Seguridad Social. Por eso nos habló 
del primer semestre del año 1984 
como período de tiempo presumi
blemente válido para que las tales as
piraciones se hagan realidad. De ¡os 
escarmentados es el reino de los cie
los. Y concretamente el martes, el 
gobernador José Luis Colado se fue 
con su manojo de papeles a dialogar 
con los médicos que ejercen en la 
Residencia. El, que es tan sosegado, 
discreto y paciente, dijo una especie 
de ¡ya está bien! que dejó asombrada 
a la concurrencia. Se ve que, como 
los demás, ya está hasta el gorro de 
tanta pamplina, de tanta inconcre
ción, de tanto pitorreo y tomadura 
de pelo. Por eso no hizo nada por 
ocultar su enojo y el ferviente deseo 
de que “San Julián" abra sus puertas 
no más allá de 1984. Oficialmente se 
ha dicho que Albacete, en materia 
de sanidad, parcialmente alcanza ni
veles tcrcenmudistas. Somos un 
punto negro dentro del mapa hospi
talario. Y eso es lo que, al fin, hará 
que los muchos inconvenientes que 
han habido, y hay, para que el pro
blema se solucione, también parcial
mente, se vayan superando. El día 
que eso ocurra, algunos no se lo c an 
a creer. Aquí, en La Mancha, Santo Eduardo CANTOS

CARTAS AL 
DIRECTOR

Fernando Laorden, 
Segunda Medalla de 
Oro en el Salón de 
Otoño por un 
retrato de 
«La Nicolasa»

Vaya mi enhorabuena desde estas 
tierras madrileñas, donde se siguen 
añorando a las de Albacete, por esa 
2- Medalla de Oro que ha consegui
do el pintor albacetense se Fernando 
Laorden Martínez por el retrato de 
La Nicolasa expuesto en el 50 Salón 
de Otoño en el Centro Cultural de la 
VilLi de Madrid.

Hace unos 24 años que dejé de ver 
a esta mujer por irse de Chinchilla a 
Valencia.

Al ver el cuadro en la Exposición 
admirado por un nutrido grupo de 
visitantes, no pude contener la excla
mación de «parece la Nicolasa» pero 
no me dio tiempo a consultar el cató- 
logo, ya que un señor salió de entre 
el grupo y emocionadísimo me con
firmaba «es la Nicolasa», está en el 
internado de ancianos, lo ha hecho 
mi hijo.

Gracias por ese cuatro que me ha 
hecho revivir muchos recuerdos sim- 
pre juveniles.

Enhorabuena al artista, a la mode
lo, que siendo popular en el pueblo, 
lo seguirá siendo aunque en el cató- 
logo, con el número 44, no tenga tí
tulo.

Y enhorabuena a Albacete por 
esos hijos que tiene.

Recuadro

EN APOYO DE LA 
JUVENTUD

Una de las más acertadas iniciativas de la corporación muni
cipal es, sin duda, la creación del Consejo Municipal de la Juven
tud. El Ayuntamiento se ha acordado de los jóvenes, del mañana 
de nuestra sociedad. Y ha trazado las líneas maestras de un re
glamento que podría ser aprobado el mes que viene para que el 
organismo empiece a funcionar con el nuevo año.

“La participación y el desarrollo de los jóvenes” es el objeti
vo de este órgano municipal, al que podrán pertenecer los gru
pos no inferiores a quince miembros que estén dispuestos a 
acatar la Constitución y el estatuto de autonomía de Castilla- 
Mancha, junto con el resto de la normativa legal vigente. Es natu
ral que así sea, y no sabemos hasta qué punto ha sido necesario 
incluir esas condiciones en el reglamento, porque son precep
tos de la sociedad en que vivimos; o lo que es lo mismo, quien no 
los acata está fuera de la legalidad.

El único temor que puede asaltar ante la creación de este 
Consejo Municipal de la Juventud es que, insensiblemente, no 
se manifieste con apertura total a los jóvenes de la provincia. De 
momento, el borrador ha de ser “discutido y perfilado por el gru- 

, po socialista”. Y es de suponer que se ofrecerá con amplia gene
rosidad, asequible sin escrúpulos ni reticencias a todos los ám
bitos ideológicos. Contando, naturalmente, con que el Consejo 
Municipal de la Juventud esté concebido para todos los jóvenes 
albacetenses. No debe ser sectario ni sectorial, por supuesto. Y 
si es así, lo apoyamos decididamente, en aras de esa conviven
cia que confiamos sé logre decididamente algún día. Si no fuera 
así, si quienes proyectan el Consejo van a descubrir ahora las 
Juventudes Socialistas o los pioneros, tienen de anticipo nues
tro rechazo. Como lo tendría enmascarar el Frente de Juventu
des, que cubrió su etapa en una época determinada, con el nom
bre de nuestro Ayuntamiento.

GUTIERREZ ALARCON

José Romero Romero 
C/ Alondra 52 
MADRID-25
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HASTA AHORA

La huelga de los 
parados, sin apoyo
El alcalde se abstiene, si no se garantiza gran afluencia

SOLO EL M.C. ESTA DISPUESTO

Tomás no hubiera tenido nada que 
hacer. Estamos tan castigados por el 
olvido de los que mandan, que para 
crear no- es suficiente con meter el 
dedo en la llaga. La mano entera ha
ría falta, y algunos, hasta el codo.

PLANIFICANDO, QUE ES 
GERUNDIO

La planificación familiar bien en
focada puede servir para ayudar ¿i 
entender cosas que.el escaso nivel 
cultural de muchas familias, les impi
de tener acceso de una manera natu
ral y beneficiosa. Por eso, una cam
paña de este tipo requiere, junto al 
tiempo, métodos didácticos claros 
que eviten cualquier tipo de equívo
cos. En este sentido, algunos docto
res nos han advertido que la Campa
ña de Planificación Familiar que pa
trocina nuestro Ayuntamiento es 
muy pobre en la calidad de los tema.s 
que se explican, y en el tiempo que se 
,emplea. Motivo por el cual se corre 
el riesgo de que al final sólo quede 
demasiado claro una cosa: qué es lo 
que hay que hacer para no tener hi
jos, v se ignoren otros aspectos tiue 
le dan sentido a la planificación.

Una comisión de la Asamblea de 
Parados de Albacete, de la que no 
formó parte José Manuel Pérez 
Pena, líder del movimiento, se en
trevistó ayer por la mñana con el al
calde para proponerle el apoyo del 
Ayuntamiento a una convocatoria 
de manifestación contra el paro que 
se llevaría a cabo en las próximas se
manas. José Jerez no ha tomado aún 
una decisión al respecto, en espera 
de la postura que adopten los dife
rentes píirtidos y sindicatos y, funda
mentalmente, hasta que se conozca 
la virtual acogida que la convocato
ria tendría entre los ciudadanos.

El alcalde calificó de “sensata y 
muy razonable" la postura de la 
Asamblea de Parados de potenciar 
en el seno de las instituciones la con
ciencia sobre el problema del desem
pleo, que ya afecta en nuestra pro
vincia a veinte mil trabajadores. “No 
podemos correr el riesgo —señaló 
no obstante— de implicamos en una 
convocatoria de movilización que no

vaya a tener una respuesta ciudada
na importante".

Por otra parte, JOsé Manuel Pérez 
Pena mantuvo ayer contactos con las 
dos centrales sindicales mayoritarias 
para proponerles igualmente que 
suscribieran la convocatoria. Mien
tras que la Unión General de Traba
jadores no apoyará la convocatoria, 
según señaló Pérez Pena, Comisio
nes Obreras ño ha expresado abier
tamente su negativa, manteniendo 
hasta el momento un diplomático.

La comisión de hi Asamblea de 
Parados proseguirá en los próximos 
días los contactos con los partidos 
políticos Psoc, Pee y Me. Si bien no 
hay dudas, en principio, sobre la 
postura que adoptará el Movimiento 
Comunista, que con toda probabili
dad apoyará la movilización, si las 
hay sobre la decisión que vayan a to
mar el partido comunista y, sobre 
todo, el partido socialista.

A. AVENDAÑO

Mañana, fiesta benéfica 
de la Cruz Roja
Cena, subasta de arte y atracciones

Mañana a las 9..^() de la noche, en el restaurante "Surco", se cele
brará la anunciada fiesta de la Cruz Roja, que consistirá en una cena 
amenizada con música de órgano, parn seguir, hacia las once de la no
che, con un subasta de arte y, por último, un fin de fiesta.

Dada la finalidad benéfica de la fiesta, cuya recaudación contribui
rá a sostener los gastos de la Asamblea Provincial de la benéfica insti
tución, se espera que eonstituva un éxito, aparte los incentivos que 
brinda a quienes cooperen sumándose a la velada.
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No, la cultura no es saber quienes 
fueron los escritores de la genera
ción del 98, o quien pintó Las Meni
nas; la cultura es un goce, una sensa
ción, una alegría, o la cultura no es 
nada. O tal vez sean las dos cosas 
unidas; con la inteligencia se recogen 
fechas, saberes; con el corazón se re
cogen sensaciones; estados de áni
mo, de amor, de exaltación... Lo 
mismo que la religión no es sólo el no 
pecar sino es también, y sobre todo, 
el goce que produce la contempla
ción de Dios, el amor a Dios; la cul
tura es sentir lo que es bello, además 
de comprenderlo, de una manera 
tangible, real, como algo que casi se 
puede tocar.

Van Gogh se sentía lleno de ale
gría, exultaba de entusiasmo delante 
de un panorama de La Provenza y 
cogía los pinceles y toda esa alegría 
la llevaba a los lienzos y la dejaba 
plasmada en ellos. Su biógrafo dice 
textualmente: “Tout á sa feénési de 
peindre, ir delire de bonheur..., et la 
joie qu'il en épreuve éclate". Y ahí 
teneis esa maravilla de “La noche es
trellada" o “Campos de trigo con un 
vuelo de cuervos"; esos azules, esos 
amarillos que van hasta el naranja, 
esos negros..., parecen la explosión 
de la alegría de vivir.

algo tan sutil, tan delicado que, cual 
vaso de cristal de Bohemia, se puede 
romper y como maleficio de los ha
dos contrarios, convertirse en el vi
drio más ordinario que darse pueda. 
La soltura es una comunicación del 
hombre con el Arte, con el saber; si 
esa corriente no se produce la cultu
ra es esteril. Si el estudiante ante una 
lección de historia no vibra en las ba
tallas; no se emociona con las masas, 
no aplaude con entusiasmo a los con
quistadores ¿de qué le servirá rete
ner fechas y hechos para repetirlos 
como un papagayo? Si el estudiante 
de geografía “ve" el azul del Medite
rráneo y el gris del Atlántico su espí
ritu estará despierto y entusiasmado 
pensando en viajes que exaltarán su 
deseo de saber para él serán un goce 
los estudios. ¡Dichoso el muchacho, 
la muchacha que no estudien sólo y 
exclusivamente para aprobar y ¡glo
ria al profesor que sepa hacerles sen
tir esta alegría del saber! Claro que 
esto, siento decirlo, es pura utopía. 
El miedo al suspenso le quita a los es
tudios todo sabor, todo color. Se 
vuelven, los estudios, insípidos 
como el agua. Necesarios, pero insí
pidos.

El ministro catequista
Al ministro Maravall le ha dado 

por los catecismos. Primero preten
dió censurar los catecismos actuales: 
ahora, echa mano de los antiguos 
para defender la Lode y demostrar 
que la Iglesia, lejos de defender la li
bertad de enseñanza, se ha opuesto 
tradicionalmente a ella. No ha en
contrado nada más reciente que el 
catecismo del P. Ripalda —un jesui
ta del siglo XVI— reeditado en los 
años cuarenta. Con unas citas tan 
contemporáneas a la Iglesia del Con
cilio Vaticano II. él se presenta como 
un campeón de la tolerancia.

Luego va a las Cortes y se irrita si 
alguien le menta a Llopis—el princi
pal responsable socialista de la edu
cación durante la II República—, 
que mantenía ideas tan liberales ' 
como ésta: “Hay que apoderarse del 
alma de los niños. Ese es el grito, el 
lenguaje pedagógico de la revolu
ción rusa”.

Pero si de remontarse al pasado se 
trata, no hay que ir tan lejos. Basta 
retroceder a 1976, a los documentos

del XXVll Congreso del Psoe. y ver 
el objetivo que se marcaba el socia
lismo para la educación de la nueva 
España democrática. “El socialismo 
lucha, en el plano de la educación, 
por el objetivo de llegar a la escuela 
pública única". El horizonte para la 
privada no era muy halagüeño: “En
señanza pública, lo que significa la 
progresiva desaparición de la ense
ñanza privada. Asimismo, la supre
sión de las subvenciones o ayudas es
tatales a la enseñanza privada". Se
ría una escuela democrática, por su
puesto, con tal de que los demócra
tas no fueran creyentes: “Enseñanza 
laica, desapareciendo las materias 
religiosas obligatorias de centros y 
planes de estudio".

Maravall dirá que no son esas sus 
intenciones. Y nosotros le concede
mos el beneficio de la duda. Ha he
cho falta cambiar muchas cosas para 
conseguir diez millones de votos. 
Todavía en 1979, en la resolución 
política del Congreso extraordinario 
del Psoe., se recogía la declaración 
de principios de fundadores de parti
do, indicando que “por su actuali-

dad. no precisan revisión alto- 
Así, el partido "declara quc\ir 
por aspiración: 1) La posesióni 
poder político por la clase irab¿ 
ra; 2) La transformación de la 
piedad individual o corporai¿ 
los instrumentos de trabajoen¿ 
piedad colectiva, social o común y 
los socialistas de 1979 añadían:'¿ 
sociedad que el Psoe. preconizad 
una alternativa global y compb, 
la sociedad capitalista, por .ser®

t
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intrínsicamente injusta y e.xploiaj,, 
ra". Un lenguaje que no es precia 
mente el que suele emplear hoví
Gobierno al tratar con losemprési 
rios para que se animen a invertir.

Una vez en el poder, lossodafisti
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han tenido que enfrentarsc cea; )NF
realidad, en lugar de maldeciría.^ 
alguien aduce que sus intencior> 
actuales están marcadas por Ioi¡^ 
decían hasta hace poco, lo rechai, 
indignados. Pues si se trata dea» 
der al presente y no al pasado.potoB 
han tenido que hacer tantos cjertil 
cios de amnesia histórica como A 
Psoe. I
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Beethoven mientras se paseaba 
por los bosques y oía a los pájaros su 
corazón se alegraba de tal modo que 
compuso nada más y nada menos 
que "La Pastoral". ¡Y qué decir de la 
Novena Sinfonía con esa explosión 
de alegría final!

Por eso un día unos alumnos míos 
de “preu” me decía que no tenían 
tiempo para la cultura. Aunque pa
rezca un contra sentido es verdad. 
Para ellos la cultura era los “saberes” 
aprendidos “en libertad”, por el 
puro placer de saber...

España: Un paso hacia la adhesión
¡Vil. 
o

¿Cómo Van Gogh, cómo Beettho- 
ven. dos seres torturados inteiior- 
mente, llegaron a sentir y a transmi
tir esta alegría? Esta exaltación se las 
dio el arte.se la dio la belleza. Sus es
tados de ánimo se nos transmiten a 
través de sus obras y a través del 
tiempo.

La cultura es el entusiasmo que se 
siente leyendo a Rabindranath Ta- 
gore. es el interés con que se sigue 
una obra de Shakespeare, el ferVor 
oyendo “El Mesías” de Haendel, el 
mudo asombre ante “El Guernica” 
de Picasso, la honda emoción de 
unos versos de Rosalía de Castro...’ 
Rosalía, la eterna “triste”, sabía que 
la alegría existía, ella la buscaba... 
•“En los ecos del órgano o en el ru
mor del viento, 
en el fulgor de un astro o en la gota 
de lluvia, 
te adivinaba en todo y en todo te bus
caba, 
sin encontrarte nunca".

Pero la cultura, ese don precioso 
de la humanidad, va envuelto en

Por otra parte tampoco se puede 
dar la cultura gogo”. Hay que dosifi
caría. Seleccionaría. Darla con 
amor, con extremada delicadeza...

Esa alegría...
La alegría es como si de repente 

de! corazón fluyese un torrente de 
sangre fálida, purísima; es como una 
explosión dentro de ti. Es la sensa
ción más agradable de la vida.

La alegría que siente un actor ante 
los aplausos; la de un escritor al po
ner punto final a su novela; 1? de un 
ama de casa ante un “¡ Este arroz está 
estupendo!” dicho en la mesa; la de 
un pintor cuando va viendo que sus 
pinceles captan todo lo que tieno 
ante sus ojos y como el quiere... ¡Esa 
plenitud de vivir, ésa alegría!

La cultura es el alimento espiritual 
del ser humano; lo mismo que se se
lecciona un menú, debería seleccio
nar, cada uno, según su apetencia o 
inapetencia; dosificaría y echarle la 
sal necesaria a cada paladar...

La adhesión de España al Merca
do Común va por buen camino. Los 
ministros de los Diez reunidos en 
Luxemburgo acaban, en efecto, de 
adoptar un acuerdo que reforzará, 
en el futuro, el sostén del mercado 
de los productos agrícolas medite
rráneos.

Fue en julio de 1977 cuando Espa
ña solicitó oficialmente su adhesión 
a la Comunidad europea. La recien
te decisión de Luxemburgo constitu
ye, por lo tanto, un giro decisivo 
para las negociaciones en curso.

El entusiasmo europeo para aco
ger a España y Portugal en el seno 
del mercado común se mostraba más 
bien disminuido en el curso de los 
dos últimos años. Principal preocu
pación de los responsables comuni
tarios: el costo de la adhesión para la 
política agrícola común (P.A.C.) ya 
muy onerosa. Además, Francia ha 
insistido para que se prevea un pe
ríodo de transición bastante largo a

fin de que éste permita a Europa ab
sorber, sin demasiados perjuicios, 
los agrios, los vegetales, el vino y el 
aceite de oliva que representan alre
dedor de un tercio del ingreso agrí
cola español y el 74% de las exporta
ciones de España.

Pero las nuevas decisiones refe
rentes a la agricultura deberían faci
litar la adhesión de España. Es un 
hecho feliz: el recibimiento de un 
país democrático de Europa del Oes- 
te se inscribe, en efecto, en el marco 
de la lógica comunitaria.

En el plano económico, la situa
ción de España es, en líneas genera
les, comparable a la de Italia. En 
1980, el P.N.B. español se elevaba a 
unos 5650 dólares por habitante, el 
sector de los servicios contaba con el 
55% del P.N.B., la industria qon el 
36% y la agricultura con el 9%.

Hoy en día, la Comunidad absor
be cerca del 43% de las exportacio
nes españolas y alrededor del 29%

de las importaciones de Españas 
vienen de los países miembros.lj 
acuerdo firmado en 197l)hacsiaa 
cido ya relaciones comercialesot 
legiadas entre España y la Com!| 
dad. Las disposiciones del acufl^ 
previeron, principalmente, pi^ 
rencias tarifarias para ambas pR 
contratantes.

la
IDÍ:

Además. España padece de liíJL 
yor parte de los problemasecono^l 
eos que han debido enfrentarlosq 
tados miembros en losúltimosaft^ 
Las industrias tradicionales , 
rurgia, obras navales y textiles"^ 
sufrido, por una y otra parte.te^í 
ros efectos de la recesión econoi^ 
y se establecieron planes de reesiní
turación.

El año último, las tasas de 
ción y de desempleo españolass£H 
tablecían en un 15% y alrede or 
60% de los desocupados rcgisR 
eran jóvenes de menos de 24a
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Laura Martínez
D.N.I. 4.867.103 
Albacete

Gestair desea gestionar 
los «Aviocar» de Correos

MADRID.—Los planes de ex
pansión de Gestair, empresa dedica
da al transporte público de viajeros 
en vuelos no chárter, incluyen la 
construcción de hangar propio en 
Barajas, posiblemente con terminal 
de pasajeros, según ha declarado el 
presidente dé la compañía Carlos 
Fanjul.

Gestair tiene actualmente una 
plantilla de 50 empleados, de los que 
20 son pilotos. Su sistema consiste en 
gestionar aviones de otras personas 
o empresas—volarlos, mantenerlos, 
planificar sus viajes, etc— poniendo 
así al servicio de sus propietarios su 
técnica y profesionalidad, o, como

dice Carlos Fanjul, su «calidad aero
náutica».

Gestair tiene un contrato vigente 
con Hacienda para el servicio de vi
gilancia fiscal con sus tres aviones y 
manifiesta especial interés en gestio
nar los tres Aviocar que acaba de ád- 
quirir Correos para mejorar su servi
cio de reparto entre las grandes ciu
dades.

Obviamente, la principal razón de 
ser de Gestair es la dificultad, por la 
especialización altamente cualifica
da que exige, del mantenimiento de 
aviones por empresas dedicadas a 
otros menesteres.
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HIPOCRATES Y EL CENSO
La X promoción de licenciados en 

Medicina por la Universidad Autó
noma de Madrid celebró su acto de 
graduación. Los jóvenes licenciados 
sacaron sus mejores ropas y fueron, 
junto con sus familias y amigos, a re
cibir los Diplomas tan duramente ga
nados. Una iniciativa entrañable 
que, por desgracia, no es habitual en 
nuestra Alma Mater, en contra de lo 
que ocurre en Universidades de tra
dición muy inferior a la nuestra.

En dicho acto, también se proce
dió —siguiendo una viejísima tradi
ción—a la lectura del Juramento de 
Hipócrates, una de las declaraciones 
de ética profesional más antiguas y 
repetidas a lo largo dé los siglos y 
cuyo texto tienen enmarcados miles 
de profesionales de le Medicina. 
Pero el folio repartido en el acto, con 
membrete e la Universidad, aunque 
se titulaba «Juramento de Hipócra
tes», ofrecía una versión mutilada. 
En la operación quirúrgica a la que

¿Cómo puede justificarse la cen
sura de estas frases? Tal vez el res
ponsable del tijeretazo las juzgó pe
dagógicamente inadecuadas para las 
conciencias de jóvenes licenciados. 
Pero es obvio que Hipócrates —que 
vivió entre el 460 y el 377 a. de C.— 
no las esribió al dictado de ninguna 
Comisión Episcopal. SE comprende 
que algunos de los presentes en el 
Acto —comenzando por algunas au-

catédráticos de Histoña e 2‘ 
ciña expresen su pública pro 
ría que en el próximo 
duación, unos licenciados J 
el verdadero texto de 'Pj^^^^ 
otros se abstuvieran.-— oao 
guez.

había sido sometido, se le extirparon •
frases como: «me abstendré de ad
ministrar a las mujeres embarazadas 
pesarios abortivos»; «pasaré mi vida 
y ejerceré mi profesión con inocen
cia y pureza»; «cuidaré m.ucho no co
meter intencionadamente faltas in
juriosas o acciones corruptoras, evi
tando principalmente la seducción 
de mujeres jóvenes».

toridades académicas— no estén de 
acuerdo con todas las ideas de Hipó
crates, aunque jurar por Apolo, Es
culapio, Higias, Panacea y todos los 
dioses y diosas, no es algo que com
prometa la conciencia de casi nadie. 
Pro, eñ cualquier caso, lo incom
prensible es esa pretensión de mani
pular la Historia —brillantemente 
descrita en el ya tan próximo «1984» 
de Orwell—, censurado un texto que 
nadie está obligado a jurar pero que 
todos deben respetar.

El intento de borrar la Historia ha
bía sido hasta ahora una exclusiva de 
los regímenes totalitarios. Cuando 
un dirigente caía en desgracia, desa
parecía su biografía de las enciclope
dias y se retocaban las fotografías en 
las que figuraba junto a otros jerar
cas. No sólo cambiaba el futuro sino
también el pasado.

Algo así se ha hecho con Hipócra
tes. Es de esperar que al menos los

M.C.D.2022
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de Albacete. Exposición de Pintura de Redondela. Hasta el 29.
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Museo de Albacete. Oleos y pirograbados de Amparo Gálvez y Juan Or
tuño. Hasta el 27.
Cajade Ahorros de Valencia. Exposición de Monteagudo. Hasta el 30.
Instituto de Bachillerato a Distancia (Zapateros 29, 2‘-). Exposición Di
dáctica en homenaje a Picasso. Lunesa viernes, de 10 a 13; además, lunes, 
martes y jueves, de 18 a 20 horas.
Museo de Albacete. Exposición de grabados de Goya. Hasta el 15 de di- 

■ ciembre.
Museo de Albacete. Exposición Homenaje a Samuel de los Santos “Be
llas Artes 83".
Casino Primitivo. Obras de Andrés Baldomero. Hasta hoy.
Dirección Provincial de Cultura. Obras de Victoria Mandley. Hasta el 26.

fJFERENClAS

Ateneo de Albacete. “El hombre, enlace cósmico”, por el profesor Les
ter. Día 25; 8.15 tarde.
NCIERTOS

Dirección Provincial de Cultura. Ciclo de conciertos de violoncello y pia
no. Obras de Beethoven y Brahms. Por Pedro Costa y Manuel Carra. Día 
M.R tarde.
Casino Primitivo. Concierto de piano de Hernando Lópes. Viernes 25 
O noche.
NZA

ffliarrobledo. Conjunto Nacional Folklórico Eslavo «Sl’uk» de Danza y 
Canto. Gran Teatro. Día 29; 8.15 tarde.
YECCIONES

Biblioteca de la Caja de Ahorros de Valencia. “Sopa de ganso” y “Naci- 
entodeMaya”. Día25;6tarde.

Oubde Jubilados de la Caja de Ahorros de Albacete. “Círculo de fuego”. 
Día 27; 4.30 tarde.

)1I

mtros culturales
SEOS Y MONUMENTOS 

STORICO-ARTISTICOS

ALBACETE.—Museo Provincial. Secciones de Arqueología y Bellas
Laborables de 10 a 14 y de 16 a 19 horas. Domingos, de 10 a 14. Lunes

ÍO.

LCARAZ,—Iglesia de la Santísima Trinidad. De 9 a 13 y de 16 a 21. 
''gosde9a 14.

JIMANSA.—Castillo. De 10 a 14 y de 15 a 18 horas.
LPERA.—Pinturas rupestres. Cueva de la Vieja. Consulta previa al 
lamiento.

J^INCHILLA.—Museo de cerámica. Sábados y domingos de 6 a 8 horas’ 
Consultando al Ayuntamiento, cualquier día y hora. Iglesia de «Santa 

ídelSalvador».De8.30a20.30.
NSANTA.—Santuario de Ntra. Señora de los Remedios. De 10 a 20 

_i useode antigüedades locales, domingos y festivos, a partir de las 12. 
, Cueva de Minateda. Consulta previa al Ayuntamiento.

, • ^^- Museo Antonio Martínez. Sábados de 12 a 2 mañana. Do- 
í®^’ e 10a 12. Avisando con 24 de antelación, cualquier día de la sema-

«lilk^^^' Ermita de*Nuestr Señora de Belén. Consulta previa en Pa
la Mel f’:

les d PEDRO.—Iglesia de Ntra. Sra. de la Esperanza. Labo-
ide ’ ' ^ a 20 horas. Sábados, 15.20 horas. Domingos y festivos, todo el
j*®^ Vil

‘LLAPALAdOSlócrái* 

iDOlBÍ
•—Iglesia Parroquial de San Sebastián. De 7 a 20 ho-

S50 

ígr^ 
5(05' 
6tó-

—Iglesia de San Blas. De 19 a 21 horas. Días de 
WÍ21 horas.
^Min ^^^*^^^ '^ Asunción (visita, consulta parroquia) Castillo (lla- 

®fa y Ayuntamiento). Barrios del entorno al Castillo y la Iglesia. 

JJ>TECAS

^^^ Avenida de la Estación, 2,6.- planta. Telé-
tas ensión 134. De 9'.3Ü a 14 y 16 a 21 horas. Sábados, de 9 a 14 
¡Í^^teca
Í07, De9 i ^el Estado (adultos). Calle Isaac Peral, 2. Teléfono 

’'‘‘®^?a2Ihoras.
128. De ÍT Avenida de la Estación, 2. Teléfono 23 50 12 

^''’''°lecadeiac ^ My de 17 a 20 horas.Sábados, de 10 a 14 horas.
*''’®"Acento c ^^ Ahorros de Valencia (falle Concepción, 11). Dia- 

^^osabadosydomingos,del8a20.30.

A5

If

EL TIEMPO
^^érearioí®^®® P®*" ®I Observatorio Meteorológico de la 

Los Llanos.

¡ ^S^.’ '^^’^ arados, a las 15.10 horas, 

grados, a las 6.35 horas.

'''^ídel aire: 93 por ciento.

"Hay que dar de comer 
todos los días a los parados 
y sus familiares”
El Pee, resuelto:

“No queda más recurso que 
la movilización obrera”

—El Comité Regional del Pee. 
nos envía el siguiente texto: “En 
los pueblos de nuestra región co
mienza a sentirse de forma aguda el 
problema de los trabajadores agríco
las en paro. Si la situación era antes 
grave, el incumplimiento por parte 
del Gobierno en el envío de las-canti
dades acordadas para el empleo ru
ral, hace que, incluso el remedio de 
trabajar algunos jornales para poder 
subsistir, vaya a desaparecer.

Castilla-La Mancha, con una cifra 
de parados agrícolas muy importan
te en proporción a su población, ha 
sido apartada de la distrubición de 
los llamados fondos de empleo co
munitario, que han ido a parar prác
ticamente en su totalidad a Andalu
cía y Extremadura. No pretendemos 
que se quite dinero a tos jornaleros 
•andaluces y extremeños para traerlo 
aquí, porque somos conscientes de 
que es incluso corto para las necesi
dades de esas comunidades autóno
mas. Pero es necesario que los jorna
leros de nuestra región tengan tam
bién la posibilidad de trabajar cuatro 
jornales a la semana, y los fondos pú
blicos que lo permitan.

Sabemos que es necesaria una 
profunda reforma del llamado em
pleo comunitario, y que, en todo 
caso, hay que tomar medidas políti
cas y de gobierno que permitan la 
creación estable de empleo en la re
gión a través, fundamentalmente, de 
la inversión pública. El Partido Co
munista de España ha hecho público 
un plan regional de solidaridad con
tra el paro y la crisis, que permitiría 
crear 60.000 puestos de trabajo en el 
período de cuatro años y cuyas prin
cipales medidas en el terreno de la 
agricultura son:

1 .—Trasformaren regadío45.000 
Has.

2 .— Realizar un Plan Regional de 
Cultivos que mediante información 
orientación, incentivos y otras medi
das legales favorezca los cultivos 
proteínicos, de huerta y primores, 
las explotaciones mixtas agro-gana
deras y de invernadero como cultivo 
de apoyo, y reordene el sector del vi
ñedo.

3 .— Una política de repoblación 
forestal que proporcione 40.000 nue
vas Has. repobladas y el cuidado de 
250.000 de monte ya existente.

4 .— Medidas complementarias de 
mejora de la infraestructura y dota
ción de servicios en las zonas rurales.

La financiación de estos proyectos 
debe hacerse a través de Iryda e leo
na, el Fondo de Compensación In
terterritorial y la creación de un Fon
do de Desarrollo Agrario Regional.

Al mismo tiempo es necesario fo
mentar la agroindustria en la región

y mejorar la comercialización de 
productos agrarios.

Todas estas medidas, junto con 
otras, forman parte de nuestra pro
puesta de reforma agraria comarcali- 
zada, que consideramos necesaria 
para Castilla-La Mancha.

El Comité Regional del Pee plan
tea al Gobierno Regional la urgente 
necesidad de poner en marcha las 
medidas necesarias en esta direc
ción.

Sin embargo, junto a la política 
que resuelva a medio y largo plazo el 
problema del paro en Castilla-La 
Mancha, es preciso adoptar decisio
nes urgentes que aseguren comer 
cada día a los trabajadores en paro y 
a sus familias. El Gobierno del Psoe, 
tanto en Madrid como en Toledo, 
parece insensible ante esta situación: 
el ministro de Agricultura ha recha
zado entrevistarse con una delega
ción de Cc.Oo. para examinar con
juntamente el problema.

No queda más recurso que la mo
vilización de los trabajadores..

Por ello, el Pee, apoya las movili
zaciones convocadas por Comisio
nes Obreras para los días finales del 
mes de noviembre y pide a todos los 
comunistas y a las organizaciones del

Partido que participen activamente 
prestando todo el apoyo que esté en 
su mano para asegurar el éxito de las 
mismas. Los concejales y alcaldes 
comunistas recogerán el problema 
en los términos en que se produce en 
cada municipio y los plantearán en el 
respectivo Ayuntamiento.

Con estas acciones los trabajado
res agrícolas en paro quieren conse
guir:

—Que el Gobierno cumpla el 
compromiso de enviar las cantidades 
prometidas para empleo rural.

—Que se creen en toda la región 
Juntas Locales de Empleo, para ca
nalizar y organizar todas las activida
des relacionadas con el trabajo fi
nanciado con fondos de empleo rural 
y otros fondos destinados al mismo 
fin. Estas Juntas con rango legal y ca
pacidad y funciones reales estarían 
en condiciones de erradicar el fraude 
y el favoritismo, donde les haya.

—No discriminación con relación 
a las cantidades percibidas en otros 
lugares, y‘muy concretamente ase
gurar cuatro jornales en cada sema
na.

El Partido Comunista de España 
apoya estas reivindicaciones.

Comité Regional del Pee”

600.000 pesetas costará 
reparar el “Cardenal 
Tavera”
El alcalde visita los colegios para conocer el 
grado de deterioro de las instalaciones

El alcalde está realizando un ciclo 
de visitas por los colegios de Albace
te con el fin de conocer sobre el te
rreno el índice de deterioro y las de
ficiencias existentes en las instalacio
nes de los mismos. Deficiencias en 
los sistemas de calefacción, fontane
ría, cristales y cerramientos son las 
más comunes-y de mayor envergadu
ra entre las detectadas.

En algunos centros las instalacio-

nes en mal estado son importantes, 
como es el caso del circuito de cale
facción del colegio Cardenal Tavera, 
cuya reparación costará seiscientas 
mil pesetas.

A las visitas asiste también el di
rector provincial de Educación y 
Ciencia, Juan Soler, cuyo interés y 
colaboración en la solución de csto,s 
problemas resaltó José Jerez al pe
riódico.

CUPON 
PRO-CIEGOS

NUMERO PREMIADO 
AYER 

578 

«El Escarabajo»

En Madrigueras y Alpera

192 millones para la 
construcción de 90 
viviendas del Mopu

El Instituto para la Promoción Pública de la Vivienda del Ministe
rio de Obras Públicas y Urbanismo, anuncia concurso-subasta de la 
construcción de 48 viviendas en Madrigueras, con un presupuesto de 
contrato de 93.290. Ió9 pesetas. El plazo de ejecución es de veinte me
ses.

Asimismo se anuncia el concurso-subasta de la Construcción de 42 
viviendas en Alpera, con un presupuesto de contrato de 98.455,576 
pesetas. El plazo de ejecuciones de 18 meses.

Ambas obras se iniciarán el próximo mes de diciembre.



6/ LA VOZ DE ALBACETE ALBACETE ACTUALIDAD Jueves, 24 de noviembre de¡^

EL GOBERNADOR CIVIL VISITO DETENIDAMENTE CHINCHIN

Sania Marín del Sakiin

Juev€

01la histórica ciudad

Ce

0

VictorKino Navarro. Párroco deSaliendo de una de las cuevas visitadas
muestra al Gobernador la Cruz de los Reyes CntóUcoí

Albacete.

ARTESONADO NOTABLE 
EN SANTO DOMINGO

punto visitado por el gobernador ci
vil. En su interior, José Luis Colado 
conversó con algunos ancianos y 
pudo admirar la bóveda de sillería de 
este centro.

Por las calles de Chinchilla, con el alcalde. Francisco García de 
la Encarnación

3Í
^'

r Í 1 S

El gobernador civil deposita dinero a 
la salidad del Museo de Cerámica

. Miguel Aparicio indica a la primera 
autoridad provincial, algunos aspec
tos de la fachada de la Iglesia Santa 

María del Salvador

1

(ROSA VILLADA, enviada espe
cial).— La Iglesia de Santa María 
del Salvador fue el punto de partida 
dentro del recorrido a la histórica 
ciudad de Chinchilla que realizó ayer 
José Luis Colado, gobernador civil 
de la provincia, acompañado de los 
directores provinciales de Cultura, 
Miguel Aparicio; Mopu, Isidoro Pi
cazo; Agricultura, Enrique Navarro; 
Trabajo, José Fuentes e Inem, An
tonio Manchón, culminando su visi
ta con la celebración de una sesión 
de trabajo que se llevó a cabo con el 
Alcalde y concejales de la localidad, 
en el Ayuntamiento de la ciudad.

El párroco de la Iglesia de Santa 
María del Salvador hizo de cicerone 
del gobernador civil en su primera 
visita esta iglesia que está siendo res- 
turada por el Ministerio de Cultura, 
después de que el alcalde de Chin
chilla, Francisco García de la Encar
nación recibiera a José Luis Colado y 
sus acompañantes a las puertas del 
Ayuntamiento.

LA LUCHA
POR EL GOTICO

Esta Iglesia, donde confluyen va
rios tipos de construcciones contiene 

entre sus muros valiosas muestras 
del arte gótico. Él párroco manifies- 
tó al gobernador civil su propuesta a 
la Dirección General de Bellas Artes 
de que, en los próximos 100 años, se 
fuera recuperandoJa Iglesia Gótica. 
«Sin embargo —dijo Victoriano Na
varro— la Dirección General de Be
llas Artes se ha negado rotundamen
te a este proyecto eincluso me ha lla
mado «terrorista del arte».

Santa María del Salvador fue de
clarada Monumento Nacional en el 
año 1922, siendo el primero de toda 
la provincia de Albacete. Las restau
raciones habidas en sus seno han ido 
acompañadas de polémica sin que 
hayan sido atendidas las reivindia- 
ciones de la población en el sentido 
de recuperar la Iglesia Gótica. Ac
tualmente la polémica se centra en 
una restauración que se lleva a cabo 
en la fachada con la apertura de una 
puerta que, según el párroco’, «no va 
a quedar a gusto de pueblo porque 
va a resultar muy estrecha».

Dentro de la Iglesia, José Luis Co
lado pudo admirar, entre otras co
sas, tirantes de artesanado mudejar 
que han sido recuperados, en los que 
figuran escudos de León, Castilla, 
Marquesado de Villena y un ecle
siástico, formando todos ellos parte 
de la techumbre de la Iglesia.

Una gotera en la parte más noble 
del ábside la petición del Párroco al 
director provincial de Cultura de do
tación económica para su repara
ción. Miguel Aparicio contestó que 
su arregló era obligación de los fie
les, mientras que Victoriano Nava
rro no estuvo de acuerdo ya que la 
Iglesia es Monumento Nacional.

VALIOSAS PIEZAS 
EN EL MUSEO 
PROVINCIAL

Dentro del Museo Parroquial que 
fue mostrado al gobernador civil, se 
encuentra la capilla de la Virgen dé 
las Nieves, cuya imagen se encontró, 
según la moda de! siglo XVIII, vesti
da hasta la cabeza, aunque ahora ya 
está descubierta. Asimismo la pri
mera autoridad pudo admirar su ar
tesonado de forma romboide y ricos 
ornamentos que, en palabras del Al
calde, pueden competir con los más 
valiosos del Escorial o Toledo, así 
como la llamada Cruz de los Reyes 
Católicos donde se supone que jura
ron los monarcas en su visita a Chin
chilla en el año 1488, aunque los en
tendidos dicen que esto es imposible 
ya que la cruz es del siglo XVI y ellos 
llegaron a la histórica ciudad en el

Allí mismo, y entre otras piezas de 
indudable valor, se encuentran re
portajes gráficos del proceso de res
cate de la imagen gótica de la Virgen 
de las Nieves y del retablo renacen
tista que ocupaba todo el ábside de 
Iglesia, antes de ser destruido en la 
guerra civil.

EL HOGAR
DEL PENSIONISTA

El Hogar de! Pensionista, situado 
frente a la Iglesia, fue el segundo

LA DESGRACIA 
DESER POBRES

El antiguo hospital de San Julián y 
posterior convento de monjas tam
bién está siendo restaurado en la ac
tualidad por la Dirección General de 
Bellas Artes, con un presupuesto de 
siete millones de pesetas. A la vista 
de su artesonado el gobernador civil 
comentó «hay que ver la desgracia 
que es ser pobre, si recuperar el pa
trimonio, en lugar de ser en Albace
te, ocurre en otra provincia de la • 
querida España, todo esto hacía ya 
mucho tiempó que podría estar recuJ 
perado».

Seguidamente, Francisco García 
de la Encarnación, alcalde de Chin
chilla, condujo a la comitiva a las 
murallas de la ciudad que han sido 
restauradas por el Ayuntamiento. 
Al contemplarías, José Luis Colado 
sugirió que se debían acoger al con
venio con el leona para equipar la ’ 
zona con jardines, señalando que, de 
esta forma, podrían proporcionar 
mano de obra procedente del paro.

10 MILLONES 
PARA EL CASTILLO

Del famoso castillo de la locali
dad, que se encuentra a medio res
taurar, el director provincial de Cul
tura, manifestó que para el 84, el Mi
nisterio va a conceder 10 millones de 
pesetas con el fin de terminar las 
obras. Por su parte el alcalde se diri
gió al director provincial del Mopu 
para anunciarle que cuando la res
tauración estuviera acabada, le iba a 
pedir una carretera asfaltada que su
biera hasta el castillo, que se habili
taría en interior para ofrecer espec
táculos al aire libre.

NUEVO CENTRO 
DE HIGIENE

El nuevo Centro de Higiene, cuya 
inauguración está pendiente del 
equipamiento a cargo de la Junta de 
Comunidades, fue el siguiente punto 
visitado por el gobernador civil. Este 
entro que albergará consultorios, vi
vienda del médico y laboratorio, se 
ha construido con un presupuesto de 
16 millones de pesetas, aportando 
cuatro de ellos el Ayuntamiento y el 
resto el Mopu.

COMERCIALIZACION 
PARA LA ARTESANIA

Después de detenerse ante la fa
chada de un palacio de propiedad 
particular, antiguo sindicatos, que 
será cedido al Ayuntamiento, los vi
sitantes se trasladaron al Museo de 
Cerámica, que les fue mostrado por 
su propietaria. Carmina Useros. El 
gobernador informó su proyecto de 
crear una empresa de comercializa
ción de artesanía de la provincia de 
Albacete, donde los propios artesa

nos pudieran ser accionistas de la so
ciedad, asegurándoles una compríi 
mensual garantizada.

Por su parte Carmina Useros ma
nifestó su intención de promover 
una exposición de cuerveras donde 
se mostrasen las 60 modalidades dis
tintas que existen en la provincia.

EL MINISTRO 
DE CULTURA,
A CHINCHILLA

Seguidamente, le fueron mostra
das a José Luis Colado dos de las 
cuevas más vistosas de las 13 que in
tegran la comunidad de las cuevas 
del Agujero, la del tragaluz y la de 
alcazaba. José Luis Colado manifes
tó su intención de llevar al ministro 
de Cultura a Chinchilla, el próximo 
tres de diciembre, cuando viniese a

Por último se visitó el Convi 
de Sato Domingo, declaradonw: 
temente Monumento Nacional,dr- 
de el Ministerio de Cultura vaaH 
vertir cinco millones de peséis;./: 
unirle el claustro. Este temptoesd 
más antiguo de la proviniaysuait^ 
sonado gótico-mudejar de loss^ 
XIV, XVIl y XVlll,estáconsi¿ 
do por los expertos comounoiiel 
más notables de España. EsiiitJ 
ción del alcalde de Chinchillapoi® 
llevar a cabo en su interior cornil 
tos de cámara.

ROSA VILLADA 
(Fotos OriepI

EN LA SESION DE TRABAJO

Petición del Ayuntamienti f^
para que Chinchilla sea 
declarada área de 
rehabilitación integrada

Francisco García de la Encarna
ción, alcalde de Chinchilla, recabó la 
colaboración de la Administración 
para llevar el progreso a su ciudad, 
durante una sesión de trabajo lleva
da a cabo en el Ayuntamiento con el 
gobernador civil de la provincia y los 
directores provinciales de Cultura, 
Mopu, Agricultura, Trabajo e Inem, 
a la que también asistieron miem
bros de la corporación municipal de 
esa localidad y vecinos de la misma. 
CÜMISJÜNES LOCALES 
DE EMPLEO

Por su parte José Luis Colado 
aprovechó su presencia en Chinchi
lla para incidir con la Corporación 
Municipal en la necesidad de crear 
comisit/ues Locales de empleo. En 
este sentido manifestó que había que 
«romper con la costumbre histórica 
de pensar que el Estado es el único 
capaz de romper los problemas plan
teados», añadiendo, «debe ser la vo
luntad interna dentro de cada uno de 
vosotros los que propongan alterna
tivas, sino, difícilmente podremos 
solucionar los problemas plantea
dos».

El gobernador civil se quejó de la 
experiencia decepcionante que ha 
supuesto el ofrecer ayudas por parte 
de la Administración, en otras locali
dades, para fomentar cooperativas 
agrarias que lleven consigo la crea
ción de puestos de trabajo, y ver que 
no ha habido personas interesadas, 
por lo que no se les ha podido ayudar 
como hubieran querido.

Finalmente manifestó que no 
comprendía cómo después de las 
elecciones la labor del municipio se- 

■ guía recayendo solo en el alcalde.
«Yo concibo esta labor —dijo— 
como la de un equipo humanó que, 
sin ideologías, lucha por el bien de su

comunidad».

CHINCHILLA.
AREA DE REHABILITAC ■ 

INTEGRADA

Por su parte el d‘f®‘^‘®^P'í 

del Mopu, Isidoro P'^azos . 
la petición del A,«n«-*¿ 
que Chinchilla sea dedar “ । 
Areaderehabilitacíónintcg^^^ 
este sentido manifsto qu • ^j 
cha concesión, eracond^ , 

Ministerio 
teamiento urbanisti 
queloqueelAyuntam^ (Ji 
una subvención PO^P^" jeAt 
lía-Mancha, grada
de Rehabilitación integ^^^j 
dría que el Mopu e^^ 
acción especial de in ^pji 
cas,alavezquemej ^pí 
das, concediendo p 
rehabilitación, a ,¿osO«í 
terésal8%.ef!e^^°^ !

COOPERATIVA 
DE ALFAREROS 
ARTESANOS

José Fuentes -fofiiK) 
provincial deTra 1^^^^^, 
distintos tipos j^jso 
creación decoop J 
que creasen pu postró 
Alcalde de a»*^*<^ 
cial interésporla y 

que subvencional! de 
pesetas por c^,^^¿opef^‘''L!^ 
para crear “"^SesaiX»!''' 

trial de alfarer .pj^ven^ 
dría suponer qo pnm 
calidad pleo. siendo .n.cwd^SA'’‘^

alfarera.

M.C.D.2022



3

ideí 
da so

LA VOZ DE ALBACETE /7ueves,

1 á

Vergonzosa propaganda de anticonceptivos

Alumnas del Instituto
Bachiller Sabuco” la

consideran un insulto

En OI Centro hay niños de trece años

(Foto Luis Miguel)
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Objetores de conciencia ante la 
Caja de Recluta y el Gobierno Civil

Entregaron un documento para el gobernador civil

Ayuda a los hijos de la familia desahuciada 
en Minaya

Los seis niños, en 
situación de abandono
El alcal(de informa a Ignacio Villena, que se ha 
brindado a actuar en favor de los hermanos desvalidos

ADA 
lep)

;«w 
ida 
gradS'

ión w 
dcll^
;nK' 
OfíO 
de

’^’^’oresde cn^ Quince jóve- 
>sX7,':'’‘;ia,eoncar- 

Dorsal J °5 hombros, a 
la p ^.°"ce'it’’aron a 

?.^«Albace?^"

^05asiin ^^P’'®sando de 

- de conciencia

'Posía leer frases 
P^z, no prepares 
I^^os ni solda- 

w ^^«‘^ho a la 
'^ ’ “Servicio

civil no militarizado”, “No al proyec- 
. to de ley del Gobierno”, etc.

Los jóvenes que llegaron desde la 
“Punta del Parque”, se pusieron en 
fila, cogidos de la mano, sobre la fa
chada, inmediata a la puerta del or
ganismo militar, mientras al otro 
lado, los mozos y familiares que han 
entrado en el sorteo de destinos para 
prestar servicio militar el próximo 
año, se interesaban por el lugar don
de tendrán que llevarlo a cabo.

No hubo que lamentar ningún in
cidente, salvo la petición de un capi
tán para que se alejaran un,.mínimo 

de diez metros del edificio. Conti
nuaron en el mismo sitio, unos vein
te minutos, hasta que se dirigieron al 
Gobierno Civil para hacer entrega al 
gobernador de un documento res
paldado por unas treinta firmas en el 
que se explica las razones por las que 
debe rechazarse el proyecto de ley y 
la necesidad de elaborar otro. El go
bernador se encontraba de viaje, por 
lo que el documento fue entregado a 
un funcionario.

(Fotos Luis Miguel)

El último 
llamamiento
recogió sus 
petates

Los muchachos han retirado ya 
dos veces las hojas fijadas por la 
Directiva en el tablón de Cultura

Parte de los mozos del oc
tavo y último llamamiento del 
reemplazo de 1982, recibie
ron ayer sus petates para in
corporarse a sus destinos, en 
los Campamentos de Instruc
ción y Reclutamiento, que les , 
han correspondido.

Estos reclutas están par
tiendo a los Cires en esta últi
ma quincena del corriente 
mes, siendo los próximos del 
reemplazo de 1983 y se incor
porarán a filas en el primer 
llamíyniento en la primera 
quiricer>a del mes de enero.

Ignacio Villena, cantautor 
albacetense, que junto con 
sus hijas se hace presente en 
múltiples situaciones de ca
rácter benéfico, se ha brinda
do a actuar en favor de la fami
lia desahuciada en Minaya, 
cuya noticia publicábamos el 
sábado último en primera pá
gina.

El alcalde de Minaya, José 
Luis Díaz Vilodre, al agradecer 
el ofrecimiento ha facilitado 
un informe sobre la situación 
de la familia mencionada en el 
que cabe advertir determina
dos matices muy elocuentes. 
Dice textualmente.

“Ante tu grata y conmovedora 
carta del 19 de los corrientes que par
ticularmente me llena de emoción al 
comprobar^que en nuestra querida 
provincia hay almas atentas a las des
gracias de algunos de nuestros ciuda
danos, el pueblo de Minaya se con
gratula con tu ofrecimiento, y no res
tará esfuerzos esta Alcaldía para que 
vuestra voz de paz y de esperanza lle
gue a todos Íos minayenses.

Espero no decepcionar vuestros 
deseos, pero sí es mi obligación in
formar con todo detalle de la situa
ción de esta familia.

El matrimonio Hinarejos alquiló 
una casa en esta localidad propiedad 
de don Carlos Cantero Vallés que 
anteriormente había sido alquilada 
por otro vecino que abandonó dicha 
vivienda al comprar una propia. Va
rios meses depués Hidroeléctrica

Recibimos la siguiente carta: 
“Sr. Director: Un grupo de alumnos 
del Instituto Nacional de Bachiller 
Sabuco (Mixto núm. 1) de Albacete 
queremos dar a conocer lo ocurrido 
en el mismo y manifestar nuestra re
pulsa por la actuación de la Directi
va, ante el siguiente hecho:

La semana pasada se expuso en el 
tablón cultural de dicho centro una 
hoja informativa con distintos méto
dos anticonceptivos y características 
(¿qué es? ¿cómo actúa? ventajas e 
inconvenientes, indicaciones, con
trol médico, seguridad, observacio
nes).

Consideramos que ese tipo de in
formación no procede en un centro 
de enseñanza docente, donde los 
alumnos allí matriculados (no olvi
demos que algunos de éstos tienen 
todavía trece años) no están en edad 
de tomar familia ni de utilizar tales 
métodos.

Queremos resaltar también el am
biente de malestar que esta hoja ha 
causado entre las alumnas del centro 
—principalmente—^ quienes han 
considerado esto como un insulto.

Ante la negativa de la Directiva a 
retirar tan vergonzosa publicidad. 

amenazó con cortar la luz por que la 
familia Hinarejos no pagaba el reci
bo correspondiente que a la vez aún 
estaba a nombre del anterior inquili- - 
no el cual pagó la luz que había con
sumido la familia Hinarejos, unos 
meses más tarde al no seguir pagan
do esta familia Hidroeléctrica les 
cortó definitivamente. Tampoco le 
han pagado al dueño de la casa ni un 
solo mes en los casi tres años que han 
vivido en la,misma.

La situación de sus hijos era muy 
precaria ya que el abandono de los 
padres es total, sucios, sin vestir y 
apenas alimentados, los vecinos del 
pueblo les proporcionaban ropas y 
los panaderos los alimentaban mu
chas mañanas durante el tiempo de 
reparto de pan.

El matrimonio hacía caso omiso a 
la situación de sus hijos y gastaban el 
dinero en cafeterías que visitaban to
das las noches, ''todas" en cafeterías 
que frecuentaban hasta la madruga
da mientras los niños de 6 meses a 7 
años se hundían en la oscuridad y la 
miseria de su desaliñada vivienda.

El varón de la familia Hinarejos 
ha ganado, según palabras textuales 
de la señora más de trescientas cin
cuenta mil pesetas el pasado verano, 
amén de los jornales que eventual
mente trabaja como en la actuali
dad.

Sigo pensando que debemos ayu
dár a esta familia, pero necisitamos 
su colaboración porque no voy a per
mitir que sus hijos vivan en la situa
ción anterior”.

los alumnos del centro, se vieron 
obligados a hacerlo ellos mismos,

Porteriormente fue colocado un 
nuevo ejemplar y fue nuevamente 
retirado.

Desde aquí queremos hacer una 
llamada a padres, profesores y alum
nos pidiendo su solidaridad con no
sotros ante este intento de manipular 
la libertad que todo padre tiene de 
dár a un hijo la educación que desea, 
como'se recoge en la Constitución.

Representación de
alumnos del
Instituto N^ 1”

M.C.D.2022
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TOMARAN PARTE TODOS LOS SINDICATOS
Y ASOCIACIONES IMPLICADAS

Mañana en Magisterio, 
mesa redonda sobre la Lode

La Escuela de Verano de Albace
te y la Comisión de Cultura de la Es
cuela Universitaria de Magisterio 
han convocado para mañana a las 
seis de la tarde una meda redonda 
sobre la Ley Orgónica de Derecho a 
la Educación (Lode). El acto se cele
brará en el salón de actos de Magis- 

\^Terio.
A la mesa redonda, en cuya orga-

nización ha colaborado la Caja de 
Ahorros de Albacete, han sido invi
tados el director provincial de Edu
cación y representantes de la Confe
deración Española de Centros de 
Enseñanza, la Federación de Aso
ciaciones de Padres de Alumnos y 
los sindicatos Ccoo, Fete-Ugt, Sitre- 
Ucste y Spe-Fespe.

EN EL PLENO MUNICIPAL DE MAÑANA

Reglamentos para el Instituto Municipal de 
Deportes y para la Inspección de Alimentos

El Ayuntamiento estudiará en la sesión ordinaria del Pleno Municipal que 
se llevará a cabo mañana la propuesta de aprobación del nuevo proyecto de 
urbanización de la Plaza Mayor.

Asimismo se tratará sobre la creación del Instituto Municipal de Depor
tes, como fundación pública, y su reglamento. Otro reglamento a aprobar en 
esta misma sesión es el que regirá la inspección de alimentos.

EN LA ESCUELA DE CAPACITACION AGRARIA

Cursillo para alcaldes y concejales 
sobre las Universidades Populares

Mañana por la tarde da comienzo 
en la Escuela de Capacitación Agra
ria un cursillo para alcaldes y conce
jales sobre el proyecto de Universi
dades Populares. El cursillo, que se 
prolongará durante todo el fin de se
mana, será impartido por José Luis 
Aguilera, técnico de la Federación 
Española de Universidades Popula
res.

Actualmente funcionan Universi
dades Populares en dieciocho locali- , 
dades de la provincia. Casas Ibáñez, 
Riópar, Fuenteálamo, El Bonillo,

Munera, Elche de la Sierra, Villarro
bledo, Almansa, Hellín, La Roda, 
Mahora, Caudete, Alpera, Férez, 
Socovos, Villaverde de Guadalimar, 
Alcaraz y Tarazona de la Mancha. 
Como se sabe, el proyecto de Uupp 
está financiado conjuntamente por 
la Diputación y las corporaciones lo
cales correspondientes.

Al cursillo que comienza mañana 
se prevé la asistencia de representan
tes de la mayor parte de los Ayunta
mientos de la provincia donde fun
cionan Universidades Populares.

Exposición ele joyas con diamantes
Del 28 de noviembre al 3 de diciembre será expuesta en Joyerí Mompó, de 

nuestra capital, una valiosa colección de joyas con diamantes.
Las bellísimas joyas, de auténtica sensación, son obra de relevantes artífi

ces, magistrales orfebres, habiendo sido seleccionadas por la firma interna
cional D Beers, que, en esta ocasión, cuenta con la colaboración de Joyería 
Mompó.

PIDE QUE SE TENGAN EN CUENTA LA ANTIGÜEDAD
Y LA PERMANENCIA EN EL CENTRO

Sitre-Ucste, en desacuerdo con 
el futuro decreto sobre traslado

El Sindicato Independiente de 
Trabajadores de la Enseñanza (Si- 
tre-Ucste) de Albacete ha hecho pú
blico un comunicado en el que mani
fiesta su más rotundo rechazo a bo
rrador del Decreto sobre Concurso 
de Traslado, de próxima aparición. 
El sindicato no está de acuerdo con 
“los aspectos referentes a “méritos” 
académicos, profesionales, conde
coraciones, etc.”, reivindicando que

para el concurso de traslados se ten
ga en cuenta “únicamente la antigüe
dad en el cuerpo y la permanencia en 
el centro, sin límite máximo de pun
tuación en los dos apartados”.

Sitre-Ucste convoca al mismo 
tiempo a que se reúnan “todos los 
compañeros” para estudiar el pro
blema y tomar decisiones al respec
to.

EL PROXIMO DOMINGO

El obispo albacetense Alberto Iniesta 
oficiará la misa televisada

El próximo domingo, en el programa “El Día del Señor” que transmitirá 
Tve, la misa será oficiada por el obispo albacetense monseñor Alberto Inies
ta, desde el templo parroquial de Vallecas.

“Solidaridad Española” de Albacete participará 
en la concentración del día 27 en Madrid

La junta provincial de Solidaridad Española se adhiere a todos los actos 
en protesta por la negativa postura del gobierno socialista-marxista, de impe
dir la celebración de la tradicional concentración del 20-N en la Plaza de 
Oriente. Y en especial, a la convocada por la Confederación Nacional de Ex
combatientes en la Plaza de Colón, el día27 de noviembre, a las 12 del medio
día.

Por ello ponemos en conocimiento de nuestros militantes y simpatizantes 
que saldrán autobuses para sumamos a dicha manifestación.

Los interesados pueden reservar plaza en Francisco Pizarro, núm. 19. Te
léfono 23 13 11.

Junta Provincial de “Solidaridad Española”.

El Pee, realista ante la Universidad /
de Castilla-Mancha
No participará en ninguna comisión hasta
que no se aclare

Modelo de Universidad a Implantar
Financiación de la contrucción y su mantenimiento

Los comunistas afirman que la

r

Administración Central se resiste
a su creación
Recibimos el siguiente comuni
cado del Comité Regional del 
Pee:
“En las últimas semanas fuentes del 
Gobierno Regional y múltiples ini
ciativas de carácter local han puesto 
de actualidad el tema de la Universi
dad Regional.

Los datos e informaciones que tie- 
ne el Comité Regional del Pee indi
can que hay una notable resistencia 
en la Administración Central a con
siderar viable el proyecto de crea
ción de una Universidad en nuestra 
región. Al mismo tiempo el proyecto 
del Gobierno Regional aparece ex
cepcionalmente confuso en aspectos 
tales como el papel de los actuales 
colegios universitarios, el tipo de es
tudios a cursar, financiación, etc.

El Comité Regional del Pee. ha es
tudiado en su última reunión la situa
ción del problema así como los resul
tados de una primera reunión de ex
pertos del Partido. En ella, el Parti-

do Comunista ha acordado:
1.— Reiterar nuestro convenci

miento de que la Universidad de 
Castilla-La Mancha es absolutamen
te necesaria para el desarrollo eco
nómico y cultural de la región.

2.— Reafirmar la propuesta glo
bal de modelo de Universidad, que 
fue adelantada en su día por nuestro 
Partido y explicitada en el programa 
de las elecciones regionales:

—Mantenimiento de los actuales 
Colegios Universitarios y creación 
del C.U- de Albacete.

—Definir el tipo de estudios a cur
sar después de un estudio objetivo, 
aún no realizado por la Administra
ción, que tenga en cuenta las pers
pectivas del desarrollo socio-econó
mico de la región.

—Financiación pública con cargo 
a los Presupuestos Generales del Es
tado, al igual que ocurre con el resto 
de las Universidades Públicas.

—Segundo y TercercidodcloKi 
tudios que sc considere másacK»- 
Jable ubicados en un "cainpusf 
co”. Los estudios que no contal 
con estos ciclos en la Univeré* 
Regional se cursarían inedia:, 
acuerdo con otras universidades.

3.— El Pee presentaráalaopfe
pública y al resto de fuerzasinieresj 
das en el problema un modeloef^t
Universidad de Castilla-La Mi 
en el próximo Congreso Regi

4.— El Comité Regional del 
juzga como una actitud irres 
'ble el comportamiento de otrosí 
'tidos que participan en cuantas 
.misiones para pedir la ubicació! 
la Universidad en un lugarco 
están surgiendo. La confusión; 
este hecho produce entre los cía 
daños es obvia puesto que está 
que un mismo partido no puede 
fender que la Universidad esií 
mismo tiempo en seis o siete! 
distintos. Ello no contribuyea

ALBACETE, SEDE DE LA UNIVERSIDAD CASTILLA-MANCHA

El Gobierno Civil eleva las peticiones a la 
Junta de Comunidades

La Asociación Provincial de Em
presarios de Cuchillería y Afines de 
Albacete (Aprecu) ha dirigido escri
to al gobernador civil, comunicando 
el acuerdo a que ha llegado su Junta 
Directiva con respecto a la instala
ción definitiva en Albacete de la 
Universidad de Castilla-La Mancha. 
En el mismo sentido, se ha dirigido 
al gobernador civil, la Asociación de 
Padres de Alumnos, del Instituto 
Nacional Bachillerato Mixto núm. 1

Piensan que Albacete es la ciudad 
idónea para tal ubicación, tanto por 
el número de sus habitantes como 
por su comunicación con el resto de

las otras provincias castellano-man
chegas, entre otras razones.

Este Gobierno Civil se hace eco de 
este acuerdo de Aprecu, así como de 
la petición de la Asociación de Pa
dres de Alumnos, y por ello lo eleva
rá inmediatamente a la Secretaría de 
estado de Universidades e Investiga
ción, Carmen Virgili, y al Consejero 
de Cultura de la Junta de Comunida
des. Para que tanto el Ministerio de 
Educación como la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha co
nozcan los deseos de la provincia, en 
relación con la Universidad.

Escuela Universitaria Politécnica 
de Albacete

ABIERTO EL PLAZO DE MATRICULA LIBRE

El plazo de matrícula libre está abierto hasta el próximo 30 del co
rriente mes de noviembre, inclusive.

(Se recuerda que no existen enseñanza libre en las facultades de 
medicina y veterinaria, y en las escuelas universitarias del profesorado 
de Egb. e Informática).

AYUNTAMIENTO DE ALBACETE
SERVICIO DE RECAUDACION

IMPUESTO MUNICIPAL DE RAOiCACtON Y TASA POR ENTRADA DE VEHICULOS, AÑ01983

Se recuerda a todos los contribuyentes a este Municipio por los concep
tos y ejercicio indicados, que el período voluntario de cobranza en las ofici
nas de la Recaudación Municipal, sitas en esta Casa Consitorial. finaliza el 
próximo día 30 do Noviembre.

Desde el día 1 al 15 de Diciembre, ambos inclusive, dichas cuotas po
drán ser satisfechas en el lugar indicado, con el recargo del 5 % de prórroga 
en voluntaria. A partir de dicho día, todo lo pendiente de cobro será realiza
do por la vía de apremio con recargo del 20 %.

Albacete, 1 de Octubre de d 983
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plantearse como problema fu 
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no para su ciudad, disfraz,»)^ 
de meros intereses corporati»^ 

5.— El Partido Comunista de 
paña no participará como tal 
zación política en ninguna e 
misiones ante dichas hasta tan 
estén resueltos los problen®i 
consideramos fundamenta es 
momento: que modelo de 
dad se va a implantar y co „j^ 
nanciación se va a construir.
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iad Alpera

ita Las declaraciones póstumas de Samuel de los Santos

LA «CUEVA DE LA VIEJA», EL MAYOR 
TESORO HISTORICO DE ALPERA

EL ABRIGO ESTUVO HABITADO DURANTE 
MILES DE AÑOS Y SUS ORIGENES SE 
REMONTAN AL 6.000 ANTES DE J. C.

rnediss 
sidadeí. Por FEDERICO POZUELO
alaopiiK
!as¡nierejaíl^P'‘l’l>vación de Alpera “Malecón” incluye en su último número las de-
nioíleli)®™^spóstumas'de Samuel de los Santos Gallego, el director del Museo
La Mai Albacete recientemente fallecido. El trabajo es de gran interés y abunda 

hinformación que sobre la “Cuerva de la Vieja”, de Alpera, se ha divulga-Regio:
mal dcllB.®’li''ersasocasiones, aportando nuevos datos. Es por ello que reproduci-
irrespoí íltsxto a continuación.

cuantas 
bicacióa 
ar conen

ta Samuel es uno de los hom- 
5más versados sobre la historia 
Buestra provincia y su historial

ifusinni loprofesor le aporta la capacidad 
e los era cana para expresar con claridad
ecsiád fe centrales de la cuestión ha-
) puedfi fe comprensible a todo el pue-
lad este 
siete sil 3 sido además tan amable de

luyeaoi miirnos la realización de un re-
y awi^'l 'ajefotográfico sobre el panel de 
je lejos feaue existen en el Museo míefequeexisten en el Museo que
ma fu» aidaydirige y que, a mediados de 
lara la 0 “k figurará en un mural de más 
queesh metros, en una exposición 
iz, a w !«á preparando para ej Centro 
rativisfi walde la-villa de Madrid, 
listadel ¿reproducción de dirkr.^leproducción de dicho panel, 
talotp ^queño, es la que figura en la 
ideW '^ade este periódico.ideW
ta tanto
lentas

''^itonipinios a don Samuel en 
tarea para preguntarle;

, L ín . ™Portancia tiene la 
Vieja” en el patrimo- 

* "He la humanidad y, den. 

^^ nuestra provin- 
' su Significado y valor?

^' Í^^^^ Rupestre 
tlA«T "’^taifestación artísti- 

Levantino 
'ílJ"importancia 
*l;nS'^ ’^‘5‘°’''co-3rtístico 

‘^"^^'^^^ P^r las repre- 
P'^erlan aparecer en

‘fercad 5P''®^ta^^ciones apor-

*"'l»<Ma que vi-

'fedan ^ P°^ ®5 noticias 
^■' por ^ técnicas con- 
i. 1'’^Plo. la de los culti-
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que se inscribe la “Cueva de la Vie- 
j a’\ tiene lugar en un período ya muy 
avanzado de la Prehistoria, es decir, 
muy próximo a nosotros en términos 
históricos.

Dentro de nuestra provincia exis
ten yacimientos de gran importan
cia, unos conocidos hace tiempo y 
otros de reciente localización.

Entre los conocidos hace tiempo 
está la mal llamada “Cuerva de la 
Vieja”, puesto que, en realidad no se 
trata de una cueva, sino de un abri
go, lo cual es característico del Arte 
Rupestre Levantino, mientras que 
en la cornisa franco-cantábrica si se 
trata de cuevas en toda la extensión 
de la palabra.

—¿En qué año se descubrieron las 
pinturas de la “Cueva de la Vieja”?

—Hacia el año 1920, aproximada
mente o un poco antes. Las primeras 
publicaciones se hacen hacia este 
año, por lo que hay que pensar que 
llevarían un poco tiempo descubier
tas.'

—¿Quiénes hicieron éstos prime
ros trabajos?

—Los primeros en estudiarías fue
ron Pascual Serrano y Juan Cabré. 
Después vinieron los estudios’ de 
Brehuil, investigador francés, y al
gunos otros. Ultimamente están los 
trabajos del profesor Beltrán Martí
nez, catedrático de Prehistoria de 
Zaragoza.

—¿Sobre qué fecha están realiza
das las pinturas?

—En general el Arte Rupestre Le
vantino está datado a finales del Me
solítico. En términos relativos puede 
abarcar todo el Mesolítico y parte 
del Neolítico, existiendo algunas, 
como las de Nerpio, que llegan hasta

Detalle de la escena central de la cueva

y ;^^

TI ,
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■ ' Rupestre Levantino en el

h

"1
 t

la Edad de Bronce.
—¿Qué supone ésto expresado en 

años?
—Pues para la cueva de Alpera, 

supone un comienzo hacia el 6.000 
antes de Jesucristo y un final de 
aquella cultura hacia el 2.000. Como 
no tenemos datos para un análisis 
científico más o menos exacto, no sé 
dar una cronología absoluta. Yo doy 
unas cifras medias. Para algunos éste 
Arte Rupestre Levantino es ya Neo
lítico. Yo creo que no, que se inicia 
en el Mesolítico. Todas estas cifras 
están sometidas a constantes revisio
nes según avancemos en los medios 
científicos más precisos y en los des
cubrimientos que se van realizando.

—¿Quiere explicar éste período 
tan largo que ha dado desde el 6.000 
al 2.000?

—Sí. Las pinturas se realizan en 
diversas etapas y en ésto las de Alpe
ra son especialmente interesantes.

Se notan perfectamente una serie 
de superposiciones de las figuras. 
Cuando los estudiaron Serrano y Ca
bré encontraron una serie de épocas 
y estilos muy diferentes y dieron una 
serie de fases quizá demasiado nu
merosas; se podía simplificar bastan
te. Pero es cierto que este Abrigo es
tuvo habitado durante muchísimo 
tiempo; miles de años.

—Y díganos, don Samuel ¿por 
qué se hacían estas pinturas?

—Esto es complejo y complicado;

(Pas¿i a la siguiente)

fl
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Alpera

Las declaraciones póstumas de Samuel de los Santos
(Viene de la anterior)

pero al estudiarías se encuentran 
ciertos hechos más o menos eviden
tes:

Por una parte hay un deseo de re
memorar determinadas.escenas de 
caza.

No rechazamos un propósito his
toricista en los pintores, pero, desde 
luego, parece claro que son auténti
cos santuarios de caza, es decier son 
lugares donde se practicaban ritos 
mágicos sobre la actividad funda
mental de aquellos hombres; la caza.

Se desarrollan escenas exacta
mente semejantes a las de las tribus 
indias americanas.

Pero para mi, lo más interesante 
de las pinturas es el que nos ofrecen 
la posibilidad de conocer los medios 
de vida de esta gente.

Conocemos por ello su actividad 
fundamental: la caza. Y a través de 
ella los animales que habitaban esta 
zona: había cápridos, cérvidos, ca
ballos (tipo especial), toros y otras 
especies extinguidas.

Había cánidos (perros), lo que es 
un dato para aproximar estas pintu
ras al Neolítico, que es la época en 
que se inicia la agricultura, lo que su
pone una gran revolución; se empie
zan a domesticar animales, se inicia 
la construcción de cerámicas, etc.

Y finalmente, nos dan noticias fi- 
delignas de la organización social, 
incluso de la vida privada: vemos 
madres con sus hijos, figuras femeni
nas que nos recuerdan “la moda” en 
el vestir: se ven las faldas de las mu- 
je¡cs. Los hombres generalmente 
van desnudos, pero conocemos sus 
armas: los arcos, las flechas...

En fin que tiene un elevadísimo 
valor documental de.la vida de aque
llos tiempos.

Todos conocemos más, incluso, 
que nuestro arte local, los Bisontes 
de Altamira.

—¿En qué se distingue el Arte 
Rupestre de la cornisa Cantábrica 
del Arte Rupestre Levantino?

—Hay grandes diferencias:
En el Norte son figuras aisladas y 

de gran tamaño.
El Levante están formando esce

nas y son de pequeño tamaño. Las de 
Alpera son intermedias. En Nerpio, 
por ejemplo hay figuritas de guerre
ros que tienen un centímetro, son 
pequeñísimas.

El franco-cantábrico es mucho 
más realista. Pintan la realidad como 
la ven.

Las nuestras son más esquemáti
cas. más estilizadas, con un gran sen
tido del movimiento que allí no te
nían. A veces aparecen con las pier
nas muy abiertas indicando una ca
rrera a gran velocidad, con los bra
zos muy extendidos. Es decir, mu
cho más dinámicos.

—Este paso del realismo franco- 
cantábrico al esquematismo y estili
zación Levantina-supone también 
una evolución desde el punto de vis
ta pictórico ¿no?

—En efecto, hay un proceso que 
va desde el realismo absoluto hasta 
la abstracción, pasando por una sim
plificación de líneas, una esquemati
zación progresiva hasta una auténti
ca abstracción.

En los Bisontes de Altamira están 
representados hasta los pelos del 
animal.

Aquí en ocasiones también hay 
realismo porque hay figuras de per
sonas en las que se ven hasta los de
dos de los pies, pero el proceso de es
quematización avanza y ya en el pe
ríodo del Bronce tan esquemáticas 
son las figuras que nos resulta difícil 
identificarías, hasta-el punto que no 
sabemos si es un ser humano, un ve
getal, una idea...

—Alguno.s piensan que éstos tra-

ZOS extraños que se ven es porque no 
sabían pintar ¿es cierto?

—En absoluto. Es un propósito 
definido de representar escenas con 
gran economía de medios. Se trata 
de pintar actos como en una película, 
de modo absolutamente dinámico: 
se ve la carrera.

No todos serían capaces de hacer 
aquellas pinturas. Habría personas 
especializadas y aquí hay que ligarlos 
con- todo ese mundo mágico que 
ellos vivían.

El “Chaman” de la tribu las reali
zaría, unas veces con el prpósito de 
facilitar la caza, y otras veces sería el 
recuerdo de alguna gran cacería en 
que la tribu se abasteció de carnQ por 
mucho tiempo.

Posiblemente habría en la tribu un 
artista, incluso un grupo de artistas y 
si me apuran mucho, yo creo hasta 
en una auténtica escuela de pintura 
que se prolongaría en distintas gene
raciones.

El profesor Beltrán mantiene el 
carácter mágico-religioso de estas 
pinturas y afirma que incluso perdu
ró hasta épocas romanas.

En efecto. El papel fundamental 
pudo ser éste y pervivieron como 
santuario de caza hasta aquella épo
ca.

Pero yo no rechazo el carácter his
toricista, de alguien que en ocasio
nes, refleja simples escenas de la 
vida cotidiana o acontecimientos de 
especial significación para la vida de 
la tribu.

Lo que no se puede, es decir que 
tienen un único valor. Son múltiples 
y varían según los casos.

Yo no me atrevo a dar un valor 
mágico a esas mujeres que se ven con 
un niño cogido de la mano. Pueden 
muy fácilmente interpretarse como 
una sencilla escena de la vida social.

—Estas rayitas que se ven casi jun
tas y que algunos interpretan como 
que se limpiaban las manos en las pa
redes. ¿Cuál es su explicación?

—...Yo no podía darla, pero evi
dentemente entra dentro del campo 
de la abstracción de que antes habla-

Representaciones masculinas y fe
meninas del período da abstracción. 
Probablemente utilizadas como un 
simbolismo en ritos de fecundidad

mos.
En el norte si hay auténticas hue

llas, pero aquí no es eso; son clara
mente intencionadas. ,E1 problema 
es darles una interpretación justa. 
Las hay, pero en cualquier caso son

elucubraciones.
—¿Conoce usted el estado actual 

de las pinturas?
—Sí. No es tan bueno como debe

ría ser, ni tan malo como algunos 
creen. Lo cierto es que todos debía
mos estar interesados en no dañarías 
en absoluto, en cuidarías hasta el 
máximo.

Hay una razón fundamental: hoy 
conservamos con todo.cariño la obra 
de nuestros pintores, bien porque 
nos recuerdan seres queridos, bien 
por el placer estético que nos supone 
la contemplación de una obra'bella. 
¡Cuánto más se deberían tener éstos 
sentimientos cuando estamos ante 
auténticas obras de arte que datan de 
miles de años!

Esos señores son nada menos que 
nuestros “antepasados”. Yo lo digo 
humorísticamente: son nuestros ta- 
tara...tratara...buelos. Son los vie
jos agricultores que empezaron a' 
cultivar nuestras llanuras.

Son auténticos retratos de familia, 
y estamos obligados a conservarlos 
no a dañarlos. Es decir, jamás tocar
los, jamás mojarlos con trapos, etc. 
El estado no es muy malo gracias a 
que el Ayuntamiento de Alpera se 
preocupa de poner la rej a y cuidar de 
ella, no sé si tanto como debiera, 
porque no hay nunca límites en 
cuanto a la protección.

Hay que tener mucho cuidado con 
ellas, porque^tampoco es tan bueno 
como debiera.

Lo cierto es que el daño sufrido en 
70 años es muy superior al experi
mentado en muchos miles de años 
antes de que la acción del hombre 
llegara a ellas.

Eso debe avergonzamos profun
damente.

—¿Qué significan estas pinturas 
para un pueblo como Alpera? 
¿Cómo debe sentirse un pueblo que 
es poseedor de este inestimable teso
ro?

—Pues hay que buscamos nues
tras raíces, los datos de nuestro pasa
do, yo creo que Alpera debía sentir- 
se muy orgulloso de tener un docu
mento tan extraordinariamente anti
guo e importante.

No son sólo unas pinturas. Son es
cenas de la vida de nuestra familia, 
de nuestros antepasados.

Esto debe moverles a estar muy, 
muy orgullosos y a ejercitar una au
téntica labor de protección.

—Aquí en el precioso y, a nivel 
provincial, desconocido museo, es
tán expuestas imágenes de nuestras 
pinturas...

—^Sí. Se da la circunstancia de que 
hay aquí pueden contemplarse me
jor que en el propio abrigo.

La razón es que las pinturas están 
recubiertas de carbonato cálcico di
luido, producto de las rociadas conti
nuas a que han sido sometidas, que 
disuelve la cal de la roca y la deposita 
sobre ella.

—¿Por qué no se limpian?
—Pues porque la limpieza tiene 

que ser química y al atacar al carbo
nato cálcico corremos el riesgo de 
que.se desprendan también frag- 
mentos de las rocas y con ellos las 
propias pinturas.

í 1 l fe

Don Samuel, el Director del Museo, observando cerámica de unyaam 
de la localidad

Figuras variadas de personas y animales
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0entrenamiento de ayer

Eulate descartado para el domingo
Descansaron Hernán y Rubio

Hoy en el estadio, Albacete-Sporting

El Sporting se desplaza 
con numerosas bajas

iano Hernán, en vena goleadora, descansó ayer por tener cansan
cio muscular

-Ay*

♦
4

inargen del maremagnum que 
apuesto el encuentro Valencia- 

„.«E„ *^3, el Albacete Balompié sigue 
•Mi 'sitencio, y totalmente al margen, 

Mparación ante la visita de ese 
íyoso Calvo Sotelo de Puertolla-

no, que el domingo va a tratar de re
petir la faena del año pasado cuan
do se llevó un positivo del estadio 
municipal albacetense.

Ayer por la mañana, mientras el 
Valencia entrenaba detrás de las 

a
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Ahorrar en la Caja tiene más sabor, porque al sabor de los intereses se une 
el de un regalo inmediato a elegir: una batería de cocina de acero inoxidable 
Monix para cocinar sin agua o una fantástica cubertería de 140 piezas, también 

Monix y de acero inoxidable.
, . Así es el ahorro dinámico, una fórmula que permite1 } compagmar la satisfacción de ahorrar con el gusto

PINAMICO
IMPOSICION- A PLAZO

por comprar.

UNA BATERIA MONIX 0 UNA CUBERTERIA MONIX AL INGRESAS 60.000 PTAS.

CAJA DE AHORROS PE VALENCIA 

CAIXA DESIALVIS DE VAIEMCIA-

- OBTENGA , 
EL MAXIMO SABOR^ 

DE SUS AHORROS.
SABOR DE INTERESES Y SABOR DE REGALOS INMEDIATOS. < 

AL INGRESAR 60.000 PTAS. ELIJAENTRE: 1

UNA BATERIA MONIX.
10 piezas de acero inoxidable.

SIN GRASA 
JENOS INTERESES.

UNA CUBERTERIA MONIX. 
140 piezas de acero inoxidable.

PINCHE, CORTE 
Y SABCHtEE BUENOS INTERESES.

porterías, ocho horas antes de su 
partido copero, Nacho Bergara so
metía a sus discípulos a una dura 
sesión de entrenamiento en las pis
tas de atletismo. Dio comienzo el 
entrenamiento con veinte minutos 
de carrera continua y después se 
corrieron series de cuatrocientos, 
doscientos y cien metros.

Hubo las ausencias de Julián Ru
bio, que no entrenó por prescripción 
facultativa, Hernán, que tiene muy 
cargados los abductores y el lesio
nado Eulate, que se limitó a ejerci
cios de abdominales y de levanta- - 
mientes de pesas con la pierna le
sionada. Aunque Eulate se encuen
tra muy recuperado está totalmente 
descartado para el domingo.

Para hoy está previsto jugar el ha
bitual pártido de los jueves, pero j 
este se llevará a cabo en el campo i 
de tierra, ya que el cesped del esta
dio tendrá que descansar después 
de la paliza que supuso el Vaiencia- 
Huelva.

Por lo demás queda poco que co
mentar del Albacete Balompié a no 
ser que los aficionados, a pesar de 
la buena clasificación de su equipo, 
están un poco moscas con la poca 
efectividad del Albacete en sus sali
das donde solamente ha consegui
do un gol que ha dado un rendimien
to de cuatro puntos positivos. Pocas 
veces un equipo consigue tanta ren
ta con tan pocos goles y da pie para 
pensar que si el equipo viera puerta 
en sus salidas estaría en solitario en 
la tabla como líder.

LIBERO

en sus filas
Con muchas ausencias importan

tes y el mejor deseo de quedar bien 
se desplaza el Sporting a la capital, 
donde se enfrentará al Albacete Ba
lompié en el encuentro de vuelta co
rrespondiente a la segunda elimina
toria del campeonato de aficiona
dos, partiendo ya con ventaja el con
junto local gracias al gol conseguido 
por León en el encuentro de ida ce
lebrado en el “San Martín’’ el pasa
do día 11.

El míster ginetero sometió a un 
fuerte entrenamiento a sus pupilos 
el martes y los convocó para una 
hora antes de comenzar este en
cuentro, quedando a la espera de 
los jugadores que pueda reunir para

Campeón de España de Kung-Fu

Luis Antonio Fuentes
Mora felicitado por
Romá Cuyás y Daniel Romero

Luis Antonio Fuertes Mora, fla
mante campeón de España de 
Kung-Fu, ha recibido sendas felici
taciones del Secretario de Estado 
para el Deporte Romá Cuyás y del 
director de Cultura Física y Depor
tes del Consejo Superior de Depor
tes, Danief Romero.

El texto de los telegramas es el si
guiente:

“Recibe mi cordial y sincera felici
tación por éxito obtenido en el pri
mer Campeonato de España de 
Kung-Fu. Afectuosamente Romá 
Cuyás, secretario de Estado presi
dente del Consejo Superior de De
portes”.

“Cordial enhorabuena por el éxito 
alcanzado en el Campeonato de Es
paña de Kung-Fu con afecto. Daniel 
Romero, director de Cultura Física y

V Cross Diputación de 1 oieao

Positiva participación 
albacetense
Con la ayuda de la Federación 

Provincial y Sport-21 viajaron a To
ledo para intervenir en el V Cross Di
putación los clubs Atletismo de Cau
dete y Polideportivo Instituto de Ba
chillerato núm. 4. Intervinieron entre 
todas las categorías más de 1.400 
atletas entre ellos algunos de gran 
categoría como el internacional 
José Albentosa. La participación al

FUTBOL 
ESTADIO MUNICIPAL

Jueves 24 de Noviembre 1983 
A las 8.30 de la tarde 

Campeonato Aficionados-SUB 23

Sporting La Gineta 
Albacete Balompié
PRECIOS POPULARES-ENTRADA UNICA 200 PESETAS 

SOCIOS Y ABONOS 100 PESETAS 
SEÑORAS Y NIÑOS GRATIS

AGENCIA DE VIAJES 

Z^SROMUNDO Sñ
Dionisio Guardiola, 34 Teif. 22 71 62

formar el equipo inicial que salte al 
terreno de juego, si bien de antema
no ya cuenta con bajas importantes 
como son Santi y Moreno, por moti
vos militares y José Angel, Moraga y 
Gallardo, por estudiar fuera de la 
provincia, aunque la del buen guar
dameta ginetero todavía no es defi
nitiva. Así las cosas volverán a tener 
su oportunidad las jovencísimas 
promesas locales, en las que el afi
cionado tiene depositada su con
fianza. El once que en principio salte 
al césped del Carlos Belmonte, sal
drá de entre los siguientes jugado
res: Diego, Sánchez, Sebastián, 
Córdoba, Moya, Pepe García, Po
veda, Marín, Pascual, Segura, Je
sús, Damián, Cayo, Luis y Medrano, 
quedando a la espera del dudoso 
meta Gallardo.

Deportes del Consejo Superior de 
Deportes”.

L.

bacetense la podemos considerar 
positiva. Entre ellos podemos desta
car a: Llanos Gutiérrez, puesto 28 
en categoría juvenil femenina: Juan 
González, puesto 18 en categoría 
juvenil masculina; María Isabel Ló
pez, puesto 9 en categoría junior fe
menina y Javier Montero, puesto 8, 

en sénior masculina.
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Valencia, 2; Huelva, 2

LOS «CHES» LO PASARON MAL
El Huelva se adelantó con dos gole

FICHA TECNICA
Valencia, 2; Recreativo de Huelva, 2
Alineaciones:
Valencia: Bermell; Granero, Botubot, Tendillo, Revert; Castella

nos, Subirats, Rives; Kempes, Roberto y Urruti. En el minuto cincuen
ta y seis se retiró Rives, que renqueaba desde el principio del partido 
al recibir un golpe de Cepeda, y le sustituyó Pablo y en el minuto

* ochenta y cinco se retiró Roberto y entró César.
Huelva: Castell; De la Riva, Carmelo, Maraver, Cepeda; Linares, 

Agustín, Zambrano, Miguel Angel; Crespo y Melo. No realizó cam
bios.

Arbitro: Miguel Pérez, del colegio catalán. Arbitraje contemporiza
dor permitiendo todos los trucos del fútbol sucio y desleal. Amonestó 
a Kempes y Subirats por el Valencia y a Cepeda por los onubenses. 
Su arbitraje careció de calidad.

Goles:
0-1. Minuto siete. Melo tira a puerta desde fuera del área y Bermell 

rechaza la pelota que envía Crespo a la red de cabeza.
0-2. Golpe franco desde treinta metros que Carmelo lanza como 

un obús por la escuadra. Fue en el minuto sesenta y tres,
1 -2. Minuto sesenta y cuatro. Centro desdeña derecha que dispu

tan de cabeza defensas y delanteros, el balón llega a Kempes que re
volviéndose cruza por bajo. Kempes desplazó con el codo a De la? 
Riva en clara falta que protestaron los onubenses.

2-2. Minuto setenta y cinco Tendillo que había subido al ataque 
recoge un rechace de la defensa y de perfecta volea envía a la red.

INCIDENCIAS;
Gran entrada en el estadio muni

cipal notándose la presencia de nu
merosos seguidores valencianistas 
que portaban banderas de su equi
po y región. Dispararon varias tra
cas al principio y final del encuentro.

preciso e incapaz de superar a un 
equipo que, como el Huelva, era de 
inferior categoría y traía un gol en 
contra en la eliminatoria.

Equipo del Valencia, que a pesar de eliminar ai Huelva no dio la talla de equipo puntero de prii

j

,Í

1 4

COMENTARIO
Para los espectadores que están 

alejados del fútbol de primera divi
sión y que cada domingo presen
cian encuentros de inferior catego
ría, el partido de anoche consitutyó 
una gran decepción. El ver cómo ju
gadores internacionales y famosos 
desarrollaban un fútbol anodino, im-

Si es cierto que los ches domina
ban y llevaban la iniciativa de mane
ra constante durante los primeros 
minutos, pero jugando con lentitud y 
parsimonia y entrando casi siempre 
por el centro lo que facilitaba la de
fensa de los albiazules. Estos, que 
demostraron desde un principio lo 
que querían y cómo conseguirlo, se 
dedicaron con un sacrificado trabajo 
a sujetar a los delanteros valencia
nistas y después a contragoipear

por medio de esos dos veloces pun
tas que son Melo y Crespo muy bien 
lanzados por Agustín y Zambrano. 
Tuvieron suerte de que el Valencia 
no acertara en un remate cabecero 
de Botubot en un córner y en una de
jada de Kempes con el pecho a Ro
berto que lanzó alto cuando ten ía to
das las ventajas.

BUEN ENCUENTRO 
DEL HUELVA

l

Así entró el primer gol del Valencia materializado por Mario Kempes 
cuando el Huelva ganaba por dos a cero.

■

Sin embargo les salió a los hom
bres de Aranguren muy bien el pri
mer contraataque y consiguieron 
marcar en su primer disparo a puer
ta poniendo en las botas de Tendillo 
y sus muchachos plomo, inseguri
dad, prisas y nervios.

Con la eliminatoria igualada se re
tiraron los jugadores a los vestua
rios. En la continuación vimos un 
Valencia más estirado con el cons
tante apoyo de Tendillo y Botubot, 
en perfectos relevos, a sus hombres 
de vanguardia quienes muy marca
dos no aesenvoiverse a gusto y muL 
cho menos tirar a gol. Kempes etá 
bajo de forma, Urruti sólo hace bullir 
y tirarse al suelo y Roberto daba una 
de cal y otra de arena. Luego entró 
Pablo que tampoco resolvió nada.

De todas formas la presión del 
Valencia era intensa y ya algunos 
defensas del Huelva no se preocu
paban nada más que de alejar el pe
ligro como podían. Parecía que el 
Valencia iba a marcar, pero fue al re
vés; un empujón a Cepeda a treinta 
y cinco metros de la portería de Ber
mell la lanzó Carmelo con un dispa
ro que salió de sus botas como un 
rayo láser hacia la escuadra consi
guiendo remontar la eliminatoria. 
Faltaba medía hora de juego y el Va
lencia estaba eliminado.

Miguel Pérez, un árbitro de prime
ra división que no lo demostró en 

'«1 Carlos Belmonte.

lencia desmelenado dando la talla 
de primera división, Castell tuvo que 
emplearse a fondo desviando dos ti-

Fútbol - Copa del Rey

ros de Roberto y Urruti,

balón que entraba. Y loquese 
venir llegó. Tuvo que serundi 
sa, Tendillo, quien consiguiera 
a Castell en un disparo de volea 
fecto de preparación y ejecus 
renglón seguido una falta ® 
por Kempes fue enviada a« 
por Castell en gran mlenj 
Todo estaba resuelto, el Huelva 
bía tenido al Valencia en asi- 
y, quizás injustamente, veia^ 
seleibatodoelfrutodesuesM 
pero puede irse a sus m 
huelvanas con la 
ya que le hicieron pasara» ■ 
un mal rato. Un Valencia J 
mostró lo mal que esta 
pañol de primera divisio 
sóloTendillodemostrosuca. 
El Huelva hizo un gran ” j 
ne hombree de calida J 
pondrán a su equipó 
más acorde con su ju^I . ^^

Lo que le faltó al P u.¡]^ 
dadlesobródeemoc^^i 

les y el público lo paso 
más se puede pedir.

LIBE’

LA JUGADA CLAVE 
DEL PARTIDO

El argentino Urruti, reciente fichaje valencianista, tuvo más voluntad 
que acierto.—(Fotos José Luis).

Y aquí llegó la jugada clave, al mi
nuto siguiente, cuando Kempes, 
tras clara falta a De la Riva, que no 
quiso ver Miguel Pérez, consiguió 
de nuevo acortar distancias y dejar 
la cosa en empate. Este gol galvani
zó a los hombres de Paquito y du- 
-rante diez minutos vimos a un Va-

Betis, Zaragoza,
Salamanca, Murcié 

e!imin3^^Mallorca,
Gijón, 4; Guimar, 0.
R. Sociedad, 2; Aragón, 2
Eibar, 1; Málaga, 3
Betis, 1; Castilla, 0
Zaragoza, 1; Sabadell, 1
Valencia, 2; Huelva, 2
Salamanca, 1; Las Palmas, 3
Real Madrid, 2; Oviedo, 0
Castellón, 1; Murcia, 0
Barcelona At., 2; Mallorca, 0
Granada, 1; Cartagena, 1

■ Coruña, 3; Pegaso, 0
Las Palmas At., 2; Jerez, 2
Hércules, 2; Olot, 0
Linares, 2; Alavés, 0

Jugados anteriormente^

At. Madrid, 3; fetjt^jjiett’l 

Rayo Vallecano.
Osasuna, 3, A ’ j

Gijón, Roel ® ugieríia. Lj 
tilla, Sabade • «' cit*! 

mas. Real
penaltis, Bere 3
Coruña, J«^ va****^’1 
Atlético Madrid, ’ 1
na. |
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«xelEjéreitode Liberación Nacionai

Secuestrado el hermano del
[residente de Colombia
^C0TA,2.1(Efc).-JaimcBe- 
Jr Cuartas, hermano del presi
de Colombia, fue secuestrado 
Amadrugada de ayer, en Bogot^ 

^Betancur, un abogado de 53 
g V prestigioso profesor de la 
írsidadCatólica de Bogotá, fue 

do por tres hombres y una mu- 
bira un automóvil al terminar 
i’sen la Facultad de Derecho. 

in testigos presenciales, otro 
de color gris con seis personas 
siguió al vehículo en el que se 
nal hermano del presidente, 

rante las.primeras horas no se 
desecuestro, sino de ‘'desapa- 
r. Luego, el propio director • 
jalde Policía, Víctor Delgado 
riño,admitió la posibilidad del
to.
llamada anónima a la Cadena

■l "Caracol" confirmó este ex- 
:“Jaime Betancur está secues- 

, Por ahora es todo. Nos pon- 
iencontacto", fueron las úni- 

alabras que pronunció la voz

LI0E

le lata 
que se 
trun 
iguieta
e volea

nal 
la a
iteff 
Huelva

nías 
vela

1 m 
'3 nwf 
alV 
¡iac 
3lfúi 
ón.1® 
jcai 
art® 
que 
¡n ee

idotle 
i.H 
bien-

e Betancur, que nació en la 
dad de Amaga, en el Departa- 
)& Antioquía, está casado y 

hijo. Hasta hace poco fue 
=tedel Consejo de Estado y,

''ode u5‘*®^Pafia,al 
María 

''‘"'«río ’í^’f^^^^lprinci- 
«i»,,.' ' *.•• Casa 

Sj>a. que contaba

C
O erti “Supo 

roprometerse 
t su pueblo”
HABANA, 23. (Efe).—El 

Kpañol Rafael Alberti, galar- 
ifcientemente con el premio 

IfldeCen'antes”, ha sido cali- 
P®f la prensa cubana de 
f^u® supo comprometerse 

rtocon una actitud comu-

«¡’O; señala que Alberti 
^siempre su preocupación 

y la felicidad del hom- 
‘’oóedad, lo que lo hizo me- 
wenormente, del Premio 
da Paz".

^representación 
^s^s padres 

^Infanta 
■Latina 
vistió al 
apello de 
?Duquesa 
® Naviera

^^“eció en
*■ 5***»e'*~ 

'*® tutumo-

W3¿^<5:^ 

Xb.’'’''» Real de

10 en

El juicio de Guernica

Hoy se elevan las 
conclusiones a definitivas

actualmente, preside una de las salas 
del mismo.

Aunque sin ninguna confirmación 
oficial, algunas llamadas de última 
hora a diversos medios de comunica
ción indicaron que Jaime Betancur 
está en poder del autodenominado 
“Ejército de Liberación Nacional" 
(Eln).

Pocas horas después del secuestro 
comienza a considerarse en los me
dios políticos y periodísticos colom
bianos la posibilidad de que el her
mano del presidente Belisario Be
tancur haya sido retenido por la gue
rrilla para hacer llegar al jefe del Es
tado alguna propuesta concreta.

MADRID, 23. (Efe).—El fiscal 
de la Sección Segunda del Tribunal 
Supremo, que enjuicia los hechos 
ocurridos en la Casa de Juntas de 
Guernica, ha retirado la acusación 
de injurias al Rey y desórdenes pú
blicos contra Severino Rodríguez de 
Yurre.

En la sesión de ayer tercera en la 
vista oral contra diecisiete dirigentes 
de Herri Batasuna, fueron interro
gados todos los acusados, excepto 
José Ramón Echevarría, que se negó 
a contestar en castellano.

En sus declaraciones al Tribunal-, 
los procesado volvieron a insistir, 
como ya lo hicieron sus compañeros,

en que su intención no era injuriar al 
Rey, ya que sólo querían explicar a 
Su Majestad la realidad del Pueble 
Vasco.

Severino Rodríguez de Yurre, a 
quien se le conoce en el colegio don
de imparte clases como "El Ausen
te", afirmó que no asistió al acto de 
Guernica, al igual que Letamendia, 
procesado en rebeldía.

Dos testigos solicitados por la de
fensa, la camarera’de un bar de Viz
caya y un amigo de Severino, decla
raron que éste se encontraba el día 
de los hechos almorzando con ellos 
en el bar.

Tras retirar el fiscal la acusaci(Sn

contra Severino Rodríguez que 
abandonó el banquillo de los acusa
dos y se sentó entre el público, se ele
varon las conclusiones a definitivas 
que quedaron pendicnte.s para la se
sión de hoy a la.s 10.

EN DEFENSA DE LOS INTERESES 
DE ALBACETE Y LA PROVINCIA 
SUSCRIBASE

LA VOZ DE ALBACETE

EMISION 
CUMPLIDA
Una vez más, los inversores lían tenido confianza en la segundad y rentabilidad 

que ofrece la Compañía Telefónica y han atendido nuestra llamada. 
, Esa confianza, que han depositado en Telefónica, vale para algo:

• Mejorar y extender el servicio • Promover el desarrollo tecnológico e industrial
• Ayudar a crear empleo, y nos sirve también de acicate para rñejorar la gestión de 

nuestros recursos.

ir

A todos los que confían en nosotros,

GRACIAS

TELEFONICA
Un nuevo tono.
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Juan Pedro Fernández, ganadero de primera
“Para la próxima temporada tendré una corrida de 
toros y cuatro o cinco novilladas picadas”

—Depende del tiempo. Hace 
unos días he estado en Cáceres y no 
podían pasar los camiones. Tan 
pronto como podamos lo traeremos.

—Por fin la máxima ilusión de 
Juan Pedro Fernández, poder lidiar 
corridas en cualquier plaza de Espa
ña...

—Lo importante es que salga lo 
que uno quiere y que triunfe: el tore
ro, el ganadero y el público se divier
ta.

—¿Tendrá alguna corrida de toros 
para la próxima temporada?

—Puedo tener una corrida de. to
ros y cuatro o cinco novilladas pica
das. depende de cuando se lidie.

—Y otra ilusión de Juan Pedro 
Fernández, la de traer ganado a la 
Plaza de Albacete.

—He traído ganado a Albacete y 
hemos triunfado pero en festejos de 
menor importancia.

Siempre que hemos venido —aña
de— hemos triunfado.

EL SABADO COMIENZA

Concierto de violines en el
ciclo de “Musica en los Museos 
de Castilla-Mancha"

Con el concierto del dúo de violines Polina KotliarskayayPrano.^ 
co Javier Comesaña dará comienzo el próximo sábado, día26,clc¡i 
de “Música en los Museos de Castilla-La Mancha".

El acto tendrá lugar, como es lógico, en el salón de actosdelMií» 
de Albacete, a las ocho de la tarde, organizado porla DirccciónGcr

A. F. 
(Fotos Manuel Podio)

ral de Bellas Artes y Archivos, la directora del Musco de Alhim 
Rubí Sanz, y el Consejo de Educación y Cultura de la JuntadeCo» 
nidades de Castilla-La Mancha.
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La ilusión de un ganadero es po
der lidiar en plazas de categoría y por 
supuesto lidiar ganado con una.s ga
rantías mínimas. Ese es el caso de 
Juan Pedro Fernández Serrano. No 
hace mucho tiempo compró la gana
dería de “El Pizarral”, ganadería de 
primera. Muy pronto el nombre de 
este romántico del toro figurará en 
carteles de importancia. Su máxima 
ilusión se verá reflejada de esa for
ma. En su finca "Cuarto Nuevo" y al 
termino de un tentadero, dialoga
mos con él.

ALQUILERES

ALQUILO LOCAL 120 
metros, instalaciones 
completas. Teléfono 
22 54 13.

SE ALQUILA piso 
amueblado. Razón: Telé
fono 21 20 36.

VENTA DE UN TROZO 
DE TERRENO de 900 me
tros cuadrados, con agua 
y luz. RTeléfono 22 70 00

PARCELAS TRABAJO

PASTOR, hasta 35 
años, con experiencia, 
buenos informes. Finca en 
Segovia a 100 km. de Ma
drid, Carretera Nacional y 
Ferrocarril. 560.000 Ptas. 
y buena casa. Finca Alde- 
monte. 941/54 30 47.

TRASPASO LOCAL
céntrico. Teléfono
23 66 74 de Albacete. Tar
des Sr. Sáez.

AUTOMOVILES

VARIOS

—¿Satisfecho del tentadero?
—Gracias a Dios sí. El ideal mío 

es que hubiera salido todas las bece
rras de bandera.

ALQUILO DOS LOCA- 
_ES comerciales, 1 en 
Ríos Rosas, de 138 me
tros cuadrados y 1 en calle 
Cuchilleros, de 220 metros 
metros cuadrados. Teléfo
no 22 00 41.

VENDO PARCELA en 
Pinares del Júcar. Razón: 
Gestoría Motas. Teléfonos 
22 70 00 - 22 69 761 AL- 
BACETE.

TRASPASOS

—Juan Pedro -‘ernández ganade
ro de primera. ¿Cuándo vendrá el 
ganado a "Cuarto Nuevo"?

SE ALQUILAN, pisos y 
bajos comerciales, en He
llín, céntricos, 4 dormito
rios y servicios. Teléfono 
30 03 69.

VENDO magnífica par
cela, con servicio de agua 
y luz. alcantarillado, en el 
sitio más céntrico de la Ur
banización Aguasol. Infor
mes, de 5 a 8. Teléfono 
22 70 00.

EMPRESA NACIONAL 
precisa personas, ambos 
sexos, mayores de edad. 
Se ofrece cartera y fichero 
de clientes. Contrato Mer- 

* cantil y Seguridad Social, 
Régimen Especial. Entre
vista: de 11 a 2 y dé 5 a 8. 
Preguntar Sr. VILLA
RROEL. Paseo Libertad, 
15-7°-1.

SE TRASPASA LO
CAL acondicionado Tesi
fonte Gallego, 17 (Pasaje). 
Telf. 23 39 77. 8-10 no
che.

SE TRASPASA carni
cería. Teléfono 23 23 77. 1

ó 
0080'001

Precio total 
incluyendo ITE y portes.

Aprovéchese de esta sensacional 
oferta y de todas las ventajas de la 
Red de Concesionarios EBRO-AVIA: 
— La mayor Red de Asistencia 
de Vehículos Industriales. 1^

1̂
1 

fe

Precio correspondiente al modelo Combi 5.

VENDO COCHE Seat 
132 Diesel, motor Merce
des. Recién reparado. Ra
zón: Camino de la Virgen, 
8-4° izq. de 8 a 10 noche.

VENTAS

VENDO IMPRENTA, 
céntrica, seminueva, 
clientela hecha. Teléfono 
22 07 21 de Albacete.
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GANE 50,000 Ksl 
mensuales encasas 
do flores y plantas^ 
les para ROCULi 
Enamorados, 23 8a 
na-13 1

SERVICIO itl 
CO OFICIAL J 
Corcho, Crollsjí 
per Ser. Gafatd 
piezas 1 año, T^ 

nos 22 62 49.

SEGUROS SOCOI

MOTAS

Pt3S
— Recambios sin esperas 

y a precio nacional.
- GARANTIA TOTAL durante 

un año, sin limitación de 
kilometraje.

S
i
s

Red oficial de concesionarios i

.C.D.2022
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Carta de ajuste 
Programación de cober
tura regional
Conexión con la progra
mación nacional
Telediario
Primera edición
La mansión Flambards 
«Cristina» (Christina)
Cristina una joven y bella 
huérfana, que ha pasado su 
vida rodando de casa en casa 
acogida, por sus familiares 
más director, es enviada fi
nalmente a vivir con su tío 
Rusel! y sus primos Mark y 
William. Mansión Flam
bards, donde habitan, fue en 
triempos una hermosa y rica 
propiedad pero hoy se en
cuentra medio abandonada 
y su propietario sólo se cuida 
de sus caballos por los qu 
siente una especial debilidad 
al igual que su hijo mayor 
que comparte en todo las in
clinaciones del padre.

La tarde
De aquí paras allá 
Barrio Sésamo
El libro gordo de Petete 
El llanero solitario
•El renegado»
Cantinflas
•Linneo y Darwin»
Dentro del laberinto
«El ojo del Sol»
Los ríos
«Jarama»
De película
«Guillermo Cabrera Infante 
o el amor al cine»
Telediario
Segunda edición 
Suenas noches
Lecciones de tocador 
«La primera conquista» 
Intérpretes: Luis Varela, 
Rafael Alonso, Rafaela 
Aparicio
En el comedor de una fábri- 
<:ase hacen pruebas de unos 
nuevos alimentos especiales 
para ancianos, a ellas asiste 
el vizconde, y es allí donde 
fualiza su primera conquis- 
J.la cual le traerá más que- 
raderos de cabeza que pla

cer...
Secuencias del mundo 
Telediario
^Urcera edición 
l^^spedida y cierre

^^'^DA CADENA

5^ ^3rta de ajuste
(0 y ^‘“fe y presentación
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FUTBOL
El sábado 26 de noviembre, se 

ofrecerá la retransmisión en directo 
del partido de fútbol, campeonato 
nacional de Liga, entre los equipos 
de Primera División Cádiz y Barce
lona. La retransmisión se efectuará 
desde el Estadio de Carranza, la rea
lización será de Francisco Sastre y 
los comentarios de José Angel de la 
Casa.

«Otros pueblos»
Este espacio, dirigido por Luis 

Pancorbo, en su emisión del domin

lili

NOTICIAS TVE

go 27 de noviembre, llevará por titu
lo «Yanomenis». Como ejemplo de 
sociedad amazónica primitiva, pero 
la mismo tiempo dotada de una gran 
riqueza mitológica, el programa ha 
efectuado una expedición aventuro- 
sa hasta el Alto Orinoco. Mediante 
avionetas, bongos y, sobre todo, lar
gas caminatas por la selva, el equipo 
«Otros pueblos» pudo llegar hasta 
Yepropeteri, uno de los poblados 
yanomamis menos aculturados. Ri
tos como la preparación del curare

TEATRO CIRCO
Continúa desde las 5.30

Una película musical emotiva y humana dedicada a la juventud

«AMERICAN GRAFFITI»

(Versión original)

RICHARD DREYFUSS - RONNY HOWARD - CANDU CLARK

Los incidentes de una noche de verano de cuatro jóvenes entusias
mado con la música «ROCK AROUND The CLOCK».

PASES: 5.30 - 7.15 - 9 y 10.45

MAYORES DE 14 AÑOS

CINE GOYA
Climatizado

Calle Torres Ouevedo 17 Teléfono: 224464

Continua desde las 5.30
Una caliente mujer, joven casa y virgen

«LOS SUEÑOS HUMEDOS DE PATRIZIA»
Sumida al influjo de unos ojos negros, lo abandonó todo para caer en 

sus besos lésbicos
Película clasificada con anagrama S. Se advierte al público que esta 
película por su temática o contenido puede herir la sensibilidad del - 

espectador
Pases: 5.30, 7.15, 9 y 10.45
MAYORES DE 18 AÑOS

CINE CARLOS III
Climatizado

Calle Collado Piña, 4 Teléfono: 22 44 64

HOY,

CERRADO POR DESCANSO DEL PERSONAL

BAR

ESPECIIILIOIIO EN IRPflS DE COCINR f - — -
C/.SALAD0,ll
TELF.23 1791 ALBACETE

oa la manufactura de las drogas visea
das por lo brujos, así como la cere
monia en que comen las cenizas de 
sus muertos, han sido captadas en 
este programa. Aparte de la fasci
nante vida cotidiana de este «bravo 
pueblo», como lo denomina el antro
pólogo Napoleón Chagno, aún in
merso en la edad de la madera, aun

que ya las avionetas sobrevuelan sus 
intactos santuarios en plena selva 
amazónica.

Comienza «Tom, 
Dick y Harriet»

El domingo 27 de noviembre, co
menzará por la Segunda Cadena la 
emisión de la serie «Tom, Dick y Ha
rriet». Está dirigida por Michael 
Mills y son los intérpretes principales 
Lionel Jeffris, Ian Ogilvy y Brigit Fo- 
ryth. El primer capítulo lleva por tí
tulo «En la ciudad» y sirver de pre
sentación de la serie. Tom ha queda
do viudo, tras cuarenta años de tira
nía matrimonial. Se traslada a Lon
dres y vive con su hijo Dick y su nue
ra Harriet copn la idea de recuperar 
el tiempo perdido.

CINE CAPITOL
Refrigerado Teléfono 22 84 44

Plaza del Altozano, núm. 9

EMPRESA: CINES ALBACETE, S.Á.

Continua desde las 5.30

Allí estaba el peor infierno creado por el hombre

«HISTORIA DE UN HOLOCAUSTO»
(No recomendada para menores de 14 años)

Julie Harris, Heileen Heckrt y Arthur O’Connell

Pases: 5.30. 7.15, 9 y 10.45

GRAN HOTEL
Plaza del Altozano Teléfono 21 36 40

EMPRESA: CINES ALBACETE, S.A.

Continua desde las 5.30

Después de ver esta película, a usted ya no le importará dejar su co
che abierto

«LA OPERACION»
(No recomendada para menores de 16 años)

Bernd Stephan, Anny Duperey e Ivan Desny

Pases: 5.30, 7.15, 9 y 10.45

CARRETAS
EMPRESA: CINES ALBACETE, S.A.

Continua desde las 5.30

Estreno de erótica y sensual producción

«ABERRACIONES SEXUALES DE UNA
MUJER CASADA»

(Autorizada exclusivamente para mayores de 18 años)

Victoria Adams, Robert Foster y Lina Romay

Pases: 5.30, 7.15, 9 y 10.45

Nota.—Esta película por su temática o contenido puede herir la sen
sibilidad del espectador. Clasificada con anagrama «S»

CINE CERVANTES
LOCAL REFRIGERADO Teléfono 22 84 53

Calle La Feria, núm. 14
EMPRESA: CINES ALBACETE, S.A.

Continua desde las 5.30 
SENSACIONAL ESTRENO.

De la película más polémica del año

«EL PICO»
(No recomendada para menores de 18 años) 

José Luis Manzano, José M. Cervino, Lali Espinet, Queta Ariel 
y Ovidi Montller

Pases: 5.30, 8 y 10.30
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El careo entre los policías españoles y 
Larretxea duró cinco horas

BAYONA (Francia), 23. (Efe).—El careo entre los cuatro policías espa
ñoles encarcelados en Pau (Pirineos Atlánticos) y el militante vasco José Ma
ría Larretxea Goñi, que tuvo lugar en el despacho del juez de Instrucción Pas
cal Faux, duró cinco horas, informaron hoy aquí fuentes solventes.

Hasta ahora no ha habido ninguna declaración oficial referente a esta 
“confrontación" entre los policías, quienes afirman haber tenido sólo un “ac
cidente de circulación", y el refugiado vasco, que les acusa de “intento de se
cuestro".

Según se supo, el abogado de los cuatro policías, que están acusados de 
“golpescon premeditación" contra Larretxea Goñi, pidió un peritaje de com
probación a raíz de un informe presentado por un experto en automóviles se
gún el cual el choque entre el coche de los policías y el ciclomotor del militan
te vasco “no fue accidental".

Los Reyes llegaron anoche a Madrid
MAI^RID, 23. (Efe).—Los Reyes de España llegaron hoy a las 22.30 a 

Madrid, procedentes de Brazaville, tras una visita oficial a tres países africa
nos que duró siete días.

La República Popular del Congo, Zaire y Túnez fueron las tres escalas de 
los monarcas españoles y de la delegación que presidía el ministro de Asuntos 
Exteriores, Fernando Morán.

Don Juan Carlos y Doña Sofía fueron recibidos al pie del “DC-8" de la 
Fuerza Aérea Española en el que hicieron su viaje por el presidente del Go
bierno, Felipe González, y el teniente general García Conde, jefe de Estado 
Mayor del Ejercito del Aire.

Aprobado el proyecto de ley antiterrorista
MADRID, 23. (Efe).—El Consejo de Ministros aprobó hoy el proyecto 

de ley orgánica contra el terrorismo que permitirá la agravación de penas, el 
cierre de medios de comunicación y la ilegalización de asociaciones.

El texto inicial que llegó hoy al Consejo de Ministros fue ampliamente de
batido durante la sesión y, se introdujeron varios cambios al primitivo pro
yecto.

La ley, que tendrá validez de dos años, establece su importancia en el ám
bito de aplicación y en lo que se refiere a la extraterritorialidad de los delitos 
de terrorismo y subversión.

El texto, aborda también aspectos referentes a medidas para “arrepenti
dos" y 'iuspensión de cargos y derechos electorales y prisión y libertad provi
sional.

La nueva ley antiterritorial se denomina “Proyectos de Ley Orgánica con
tra las actuaciones de bandas armadas y elementos terroristas y de desarrollo 
del artículo 55.2 de la Constitución”.

En la reforma militar no hay consenso
MADRID, 23. (Efe).— La reforma militar propuesta por el Gobierno ha 

superado el trámite parlamentario de comisión con el apoyo del grupo parla
mentario socialista que se opuso sistemáticamente a las enmiendas del grupo 
popular.

Maestros consortes: puntuación adicional 
en los traslados

MADRID. 23. (Efe).—Los maestros consortes tendrán una puntuación 
adicional en los concursos de traslados, una vez que desaparezca el “turno de 
consorte", según la revisión “comunidad escolar”, del Ministerio de Educa
ción y Ciencia.

INGRESADO EN LA UVI

Juan Gómez Tomás, estacionario
EL PARLAMENTARIO REGIONAL SUFRIO UN INFARTO

El parlamentario regional del Psoe, Juan Gómez Tomás, se encuentra in
gresado en la Unidad de Cuidados Intensivos de la Residencia Sanitaria de 
Albacete, víctima de un infarto de miocardio.

El parlamentario del grupo socialista de las Cortes de Castilla-La Man
cha, ingresó en la Uvi el pasado día 20 y su estado continúa estacionario, den
tro de la gravedad, según fuentes del centro hos]í)italario, anoche.

La Policía de Albacete en huelga de celo
(Viene de primera página)

Fuentes del Sindicato Profesional de Policía señalaron al periódico que en 
el paro del día 29 se cubrirán todos los servicios mínimos asignados a los fun
cionarios en tanto que Cuerpo Especial de la Administración Civil del Esta
do. Tales servicios se refieren fundamentalmente a la seguridad ciudadana y 
el terrorismo.

Las reivindicaciones de los policías, que en Abacete son alrededor de 
treinta, no son primordialmente de orden económico, ya que sus demandas 
económicas fueron reconocidas en sentencias de la Audiencia Terriorial de 
Madrid, si bien el fallo del Tribunal no ha sido de hecho ejecutado por la Ad
ministración. Entre otras cosas, los funcionarios exigen que desaparezca del 
borrador de la Ley de Cuerpos de Seguridad del Estado el término “instituto 
civil armado”. El representante del Sindicato Profesional de Policías en Al
bacete manifestó a este respecto que “queremos ser civiles al completo, a pe
sar de que, naturalmente, respetamos profundamente a los militares. Esa de
finición que pretende la Administración constribuye a recortar nuestros dere
chos sindicales".

Como se sabe, los funcionarios del Cuerpo Superior de Policía llevaron a 
cabo otra huelga en el pasado mes de mayo. En aquella ocasión la Adminis
tración afirmó su voluntad de negociar las reivindicaciones del colectivo, no 
obstante tal negociación apenas se llevó a cabo, con el agravante, según el 
Sindicato Profesional de Policías, que haber incumplido algunos compromi
sos con el colectivo referentes a las reivindicaciones planteadas entonces.
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LA REINA EN LA EXPOSICION DE ARTESANIA CONGOLEÑA.®
ZA VILLE (República Popular del Congo).—S.M. la Reina doña Sofía, acompañada de la esposa delpresidenimi 
goleño Denis Sassu Nguesso, durante la visita que ayer hizo a una exposición de artesanía popular en la Cínam 

Comercio.—(Telefoto Efe).
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Unas treinta empresas, con cerca 
de 2.500 trabajadores, cerraron en la 
región de Murcia entre enero de 
1982 y lo que va de 1983, como con
secuencia de la crisis económica.

* * *
Luis Valls Taberner, presidente 

del Banco Popular, prestó declara
ción ayer ante el juez de Delitos Mo
netarios, en relación con el sumario 
de Rumasa.

* * *

El encargado de política de Desa
rrollo de la Comisión Europea, Ed
gard Pisani, ha dado “esperanzas” a 
Manuel Marín, secretario de Estado 
para la Cee, sobre un resultado posi
tivo de la Cumbre de Atenas en el 
proceso de integración de España.

* ♦ *

El presidente del Parlamento Eu
ropeo, el holandés Piet Dankert, se 
entrevistará el próximo día 28, con el 
jefe del Gobierno español, Felipe 
González, durante una visita de po
cas horas. 

* * *

La autopista de peaje que une Va
lencia con Alicante entrará en total 
funcionamiento en 1986, con lo que 
quedará concluida la denominada 
vía del Mediterráneo, según supo 
Efe de fuentes de la empresa cons
tructora. 

* * *

Más de 2.300 millones de pesetas 
se han asignado, en los Presupuestos 
Generales del Estado 1984, para pa
gar a los profesores de Religión en lo 
niveles de Enseñanza General Bási
ca (Egb), Bachillerato Unificado Po
livalente (Bup) y Formación Profe
sional (Fp.).

♦ * *

El Papa Juan Pablo II ha hecho un 
nuevo llamamiento por la paz en El 
Líbano y ha expresado su preocupa-- 
ción por la situación en Chipre, a raíz 
de la independencia unilateral pro
clamada por la comunidad turca en 
el norte de la isla. 

*

Humberto Alcalde Alvarez', mi
nistro de Defensa venezolano, re
chazó la posibilidad de un golpe de 
Estado en este país, y afirmó que las 
Fuerzas Armadas mantendrán un 
obsoluto respeto a la voluntad popu
lar que se exprese en las próximas 
elecciones presidenciales del 4 de di
ciembre.

§2
 

^^

De nuevo ha renacido la fiebre de las mesas redondas, perdidadW’B 
de que los antiguos progres dejaran de serlo. El motivo en esta ola A B 
mesas que nos invade es ahora siempre el mismo: la Lode, siempre
Lode. I

♦ * * ■
Antes por lo menos, antes de que la progresía se Hiciera del Psoe ■ 

había mesas redondas para todo: sexo, democracia, presos política. 1 
en fin, de todo un poquito. Ahora Lode y, de vez en cuando, Unheríí I 
dad de Castilla-La Mancha. Hasta la imaginación se está perdiemle ■ * * * H

Más que oscuro tiene el panorama los de la Asamblea de Parados® 
para su anunciada manifestación contra el paro. A la hora delapojoB 
unos y otros se hacen el remolón, pierden la memoria desímism^lB
miran discretamente hacia otro lado... B

Ugt dice que no lo ve claro; CcOo dice que ya lleva entre manos 
otras luchas más urgentes; y el Ayuntamiento dice que hay queasep* 
rarse la participación ciudadana y que entonces sí. Veremos quédio«“

Psoe y Pee.
* * *

Varios de los pintores que vendieron obras a la Diputaciónpa^ 
exposición aquella sobre Derechos Humanos, que organizaron Cu •■ 
ra y la Diputación, han ido por la Diputación y se han llevadosusou 

dros a casa. Y todo porque no les pagan.* * * j

Desde luego es que hay gente que es que no tiene 
cia. Total, hace apenas seis o siete meses que entregaron sus" jJ 
que al principio iba a adquirir Cultura, pasándole más tarde la P^. 
Diputación. Y mientras, los pintores, a pasar hambre, que es una

que inspira mucho.
cipado®"-La concejala Llanos Rabadán, a pesar de *'®^.®''Pn'^a'yse<l''^' 

confección de la Campaña de Planificación Familia>'> ^8
embarazada. Ironías que tiene la vida.

En fin, de cualquier forma, que sea enhorabuena. Yesfl" 
sas en esta vida que son tan, pero tan difíciles de planifica'’'

y lo es lo aue ^h^^ ^^ gastos, inversiones, actos y demás. ' y que sucede es más de uno en la Diputación nosee** 

prescribiendo^^” Chinchilla quehio»”’^ 

portes vahoís <)•« * 
P valiosas de la Iglesia Santa María del Salvar. 

pera en’XTiÍ**^"»* ya que, al parecer. Ioq"'«'’¿í,

...Jis 

marón “terrorista del arte"... Lo que hay que oír.
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